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ESCONDIDO? - I
Quem não vê, atento, o tre-

mular das bandeirolas dos candi-
datos a prefeito de Piracicaba, ago-
ra em segundo turno? No primei-
ro turno, não foi diferente. Elas
apresentam, normalmente, o can-
didato a prefeito e o candidato a
vice. Foi, por exemplo, com amplo
destaque, a Professora Bebel (PT)
e o médico Dr. Perci (PT). Tremu-
lavam e ambos estavam ali.

ESCONDIDO? - II
Agora, no segundo turno,

deputado estadual Helinho Za-
natta (PSD) é um dos que - com o
ex-prefeito Barjas Negri (PSDB) -
disputam a segunda fase das elei-
ções em Piracicaba para a Prefei-
tura. E aparecem, nas bandeiro-
las, tremulando, o candidato a
prefeito Helinho e o seu vice, Dr.
Sérgio Pacheco Filho (União-Bra-
sil), o Dr. Pachequinho, filho de
Sérgio Pacheco, que foi vice por
oito anos de Barjas Negri.

ESCONDIDO? - III
Mas porque este idoso e can-

sado e chato Capiau faz a pergun-
ta? Simplesmente porque o can-
didato a vice-prefeito Barjas Ne-
gri (PSDB), o empresário de au-
tomóveis André Augusti (MDB)
não está na bandeirola a tremu-
lar com sua foto. Aliás, seu nome,
obrigatoriamente, está em letras
bem menores, embaixo do nome
do candidato tucano Barjas Ne-
gri. Para ler bem, é preciso che-
gar perto do tecido sublimado.

ESCONDIDO? - IV
É preciso explicar com mais

detalhes por que tão escondido as-
sim? Vencendo ou derrotado, ha-
verá uma explicação para isso e para
tanto disso, ou além disso? Depois
do dia 27 de outubro, claro, porque
só as urnas dirão, secreta e silencio-
samente, quem será o futuro prefei-
to de Piracicaba (com foto ou sem
foto do vice nas bandeirolas). Sa-
bedoria e paciência fazem parte do
linguajar poético das nuvens...

LULA
O presidente Luiz Inácio

Lula da Silva (PT) participa, sex-
ta (18), a partir das 10h, do even-
to Acredite no seu Negócio, no
Mirante Allianz Parque, em São
Paulo. O foco da iniciativa é ofe-
recer crédito com taxas de juros
diferenciadas. O programa pro-
porciona linhas de crédito para
públicos variados: dos usuários
do CadÚnico, que terão acesso a
microcrédito orientado, a empre-
sas de pequeno porte e MEIs.

MORO
O candidato a prefeito de

Curitiba que teve a esposa do se-
nador Sérgio Moro como vice,
Rosângela Moro, disse que a fi-
gura do ex-juiz federal atrapa-
lhou. Em nada ajudou. Campa-
nha e política são assim mesmo,
como as nuvens: a cada momen-
to de um jeito. Ora de um lado
de um jeito, ora de outro lado
de outro jeito. E assim vai.

PEZÃO
Da cidade de Piraí, no Rio

de Janeiro, para Brasília. Este foi
o caminho do prefeito eleito Pe-
zão (MDB) para encontrar-se
com o presidente Lula (PT) e com
o ministro Alexandre Padilha
(PT), das Relações Institucio-
nais. Tema das reuniões: habita-
ção, casas para o povo de Piraí.

CENTRO - I
Partido do Centro do Brasil

(PCdoB). Esta é a nova legenda
que está configurada na cabeça
do secretário de Governo do Es-
tado de São Paulo, Gilberto Kas-
sab (PSD). Ele descobriu, no tiro-
teio entre Lula (esquerda) e Bol-
sonaro (direita), que os brasilei-
ros preferem a coluna do meio e
que, hoje, chamam de Centrão.

CENTRO - II
Gilberto Kassab já foi mi-

nistro do Estado, foi deputado
federal, vice e prefeito de São
Paulo, e já percorreu diversos
caminhos da política e da Polí-
tica e, agora, está desenhando
essa fórmula de centro, nem de
esquerda nem de direita. E, por
sua vez, o presidente Lula - de
sensibilidade total na vida pú-
blica - já percebeu. A orquestra
de Centro está montada: difícil
será prever o maestro em 2026.

Divulgação

REAJUSTE NA
CONSTRUÇÃO:
7% A MÁRMORES
E GRANITOS
O Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias de Construção e
do Mobiliário de Piracicaba
(Sinticompi) - presidido pelo
sindicalista Milton Costa (foto)
- informa o reajuste salarial
para a categoria Mármores e
Granitos, de acordo com a data
base. O reajuste é de 7% e vale
de 1º de outubro deste ano até
30 de setembro de 2025. A10

Jornalista Antonio Carlos Bo-
nassi, presidente da Educativa
FM, e o secretário de Desen-
volvimento de Piracicaba, Eu-
clides Libardi (ao centro), com
o diretor de A Tribuna Piraci-
cabana, jornalista Evaldo Vi-

cente (direita), em São Paulo,
no Museu do Ipiranga, duran-
te as comemorações dos 70
anos da Caterpillar no Brasil.
Evento de alto significado para
a produção de equipamentos
para agricultura no mundo.

NO MUSEU DO IPIRANGA

Divulgação

Executivo veta a dispensa
de Zona Azul para idosos
Propositura é considerada inconstitucional e não apresenta estudo de impacto
orçamentário; publicação foi feita ontem (16) no Diário Oficial do Município

O Executivo de Piracicaba ve-
tou o Projeto de Lei 171/2024, que
acrescenta dispositivo à Lei nº
3.408/1992, sobre normas, tarifas,
horários de uso e exploração de
estacionamento em vias e logradou-
ros públicos, com previsão de dis-
pensa de pagamento da tarifa de
Zona Azul para veículos conduzi-
dos por idosos a partir dos 60 anos
de idade. O veto foi publicado na
edição de ontem (16), no Diário Ofi-
cial do Município. Entre as razões

do veto estão ilegalidade e inconsti-
tucionalidade, já que é de compe-
tência exclusiva do Poder Público
estabelecer os preços públicos (tari-
fas), decorrentes do uso de um ser-
viço público pelo cidadão, o que
afronta a separação de poderes.

PREVISÃO - Ainda segun-
do justificativa da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade, Trânsito e
Transporte (Semuttran), confor-
me as disposições do atual con-
trato de concessão, não há previ-

são para a concessão de isenção
das tarifas de estacionamento ro-
tativo nas vagas exclusivamente
demarcadas conforme a resolu-
ção do Contran 965/22 para veí-
culos conduzidos por idosos. "A
implementação de tal isenção
comprometeria a estrutura remu-
neratória do concessionário, uma
vez que o contrato celebrado en-
tre as partes estabelece diretrizes
que garantem o equilíbrio econô-
mico e financeiro da concessão.

Assim, a proposta não pode ser
viabilizada dentro dos limites con-
tratuais estabelecidos", justifica.

CUSTO - Outra razão para o
veto é a falta de estudo a fim de
verificar o custo para os cofres pú-
blicos da implantação de uma nova
política pública na cidade, com esti-
mativa do impacto orçamentário-
financeiro. A propositura também
esbarra nas vedações do ano eleito-
ral, que proíbe a criação de benefí-
cios gratuitos por agentes públicos.

Divulgação

Apeoesp
marca
manifestação
contra a
privatização
de escolas
estaduais

A direção da Apeoesp mar-
cou para o próximo dia 29 de ou-
tubro manifestação contra a pri-
vatização de escolas estaduais.
Nesta data, de acordo com a se-
gunda presidenta da entidade, a
deputada estadual Professora
Bebel (PT) está marcado o primei-
ro leilão para privatização de es-
colas estaduais pelo governador
do Estado de São Paulo, Tarcísio
de Freitas. O leilão do chamado
Lote Oeste será realizado pelo go-
verno Tarcísio de Freitas na Bo-
vespa.  "Educação e escolas pú-
blicas não são mercadorias, para
serem leiloadas ou vendidas. As-
sim, estaremos presentes em peso
para lutarmos contra esse ataque.
Será feita uma convocação espe-
cífica, com horário e local", avisa
a deputada Professora Bebel. A11

A deputada Professora Bebel durante sessão na Alesp em que
defendeu a valorização da escola pública e não a sua privatização

UTI NEONATAL DA SANTA CASA —
Durante a visita, a secretária de Es-
tado de Políticas Públicas para Mu-

Divulgação/Santa Casa

lheres, Valéria Bolsonaro, recebeu pro-
jeto para implantação de novas incu-
badoras na UTI Neonatal. Valéria, que

é deputada estadual licenciada, es-
teve ontem (16) na Santa Casa de Mi-
sericórdia e visitou o Cecan. A12
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

A desobsessão pode
auxiliar no processo
de desencarnação?

Estamos constantemente em
sintonia com o mundo es-
 piritual, sendo que em al-

guns casos ocorrem obsessões
provocadas por Espíritos moral-
mente atrasados. As causas são
as mais diversas, como um estilo
de vida desonesto e imoral, ou
mesmo vibrações mentais nega-
tivas que atraem esses Espíritos,
estabelecendo-se uma associação
negativa, em que podemos pas-
sar a ser "hospedeiros" destas
entidades, que aspiram as nos-
sas energias, configurando-se
como um parasitismo. Outro
motivo que pode conduzir a um
processo obsessivo, são os Espí-
ritos que não perdoaram os seus
inimigos quando se encontravam
reencarnados na Terra, e buscam
se vingar. Ao reencontrá-los,
mesmo que estejam com nova
vestimenta carnal, passam a ob-
sedia-los, podendo ocasionar
enfermidades e mesmo contri-
buir para a sua letalidade, des-
de que isto seja um débito cár-
mico, passível desta ocorrência.

Entre os trabalhos de deso-
bsessão que participamos, um em
particular, chamou-nos a aten-
ção. Foi com um paciente de nome
Antônio, cuja existência era bem
sofrida. Estava internado em
uma clínica psiquiátrica, e após
obtermos algumas informações
através de sua esposa e consul-
tado os mentores espirituais, foi
identificada a presença de um
Espírito obsessor, inimigo relaci-
onado com a existência pregres-
sa do casal. Embora Antônio fos-
se a vítima de um processo ob-
sessivo, no passado delinquiu e
o seu inimigo não o perdoou. Com
a orientação dos benfeitores es-
pirituais, iniciamos o trabalho
espiritual com Antônio e o seu
algoz, visto que ambos eram
igualmente necessitados de am-
paro e orientação. Após várias
semanas, nosso paciente teve alta
da clínica, proporcionando-nos
uma grande alegria ao visitar o
Centro Espírita. Mas, para a nos-
sa tristeza e frustração, em pou-
cos dias, ele desencarnou. Entre-
tanto, os mentores espirituais
esclareceram que a situação se
desenrolou conforme o espera-
do, devido à estreita ligação en-
tre Antônio e o seu obsessor.
Os dois foram atendidos no
mundo espiritual, sendo que
Antônio conseguiu concluir a
expiação do seu carma adqui-
rido no passado. O afastamen-
to de seu obsessor, embora te-
nha contribuído na desencar-
nação, ao debilitá-lo, esta não
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foi a razão principal de seu óbi-
to, que já estava em curso.

O Espiritismo esclarece que,
embora não exista um fatalismo,
geralmente temos a data de nos-
so regresso para o mundo espiri-
tual programada. Ninguém
"morre" antes do período previs-
to, a menos que cometa um sui-
cídio voluntário ou involuntário.
Em uma obra psicografada pelo
Espírito André Luiz (XAVIER, F.
C. Nos domínios da Mediunida-
de, cap. 21), ele relata uma de-
sencarnação relacionada com o
afastamento de um Espírito ob-
sessor, semelhante à situação
ocorrida com Antônio. No caso,
a vítima de nome Elisa atraiu o
Espírito daquele que havia sido
o seu filho e desencarnado, num
suicídio involuntário. Através da
sintonia mental, ela vivenciava
os mesmos quadros mentais de-
ploráveis do filho, alucinações
comuns das vítimas do alcoolis-
mo crônico. Mesmo sendo uma
situação lamentável, segundo o
mentor espiritual, Elisa recebia o
que procurava ardentemente, a
aproximação do filho, que in-
conscientemente, a obsediava.
Visando libertá-la deste proces-
so doloroso, o obsessor foi afas-
tado. Contudo, Elisa, que antes
estava agindo com alguma ani-
mação, entrou em absoluta pros-
tração, pois, era justamente o seu
filho quem lhe alimentava a ex-
citação mental, e ela passou dis-
por apenas das próprias energi-
as. A doente, então, calou-se su-
bitamente e, mesmo enxergando
e ouvindo, não conseguiu mais
falar, não reagindo à cooperação
magnética dos benfeitores espi-
rituais. Na sequência, ocorreu
um processo anginoso, resultan-
do na sua desencarnação. Si-
milarmente à desencarnação de
Antônio, Elisa também foi be-
neficiada pela desobsessão,
pois, ambos, libertos e esclare-
cidos na erraticidade, poderiam
prosseguir com maior facilida-
de em suas rotas evolutivas.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita
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conceito que age como
uma ferrugem invisível,
corroendo qualquer
chance de construir
uma sociedade verda-
deiramente inclusiva.

E nos cerimoni-
ais "todos de pé para
ouvir o Hino Nacio-
nal". Como?!? E as
Pessoas com Defici-

ência? Aquelas que estão em
cadeiras de rodas? E os idosos?

Dados do IBGE mostram
que, no Brasil, mais de 19 milhões
de pessoas convivem com algum
tipo de deficiência. Esses brasilei-
ros, como qualquer outro, têm o
direito de viver com respeito, dig-
nidade e oportunidades justas. O
fato de ainda precisarmos de
campanhas para conscientizar
sobre isso, como a promovida re-
centemente pelo Ministério da
Saúde, já é um triste indicativo
do quanto ainda estamos longe
de alcançar um patamar civiliza-
do em nossa convivência social.

O capacitismo vai além da lin-
guagem. Ele está nas calçadas que
não são acessíveis, nas escolas que
não oferecem suporte adequado,
nas empresas que ainda hesitam
em contratar pessoas com defici-
ência. Ele está na nossa cultura,
que insiste em tratar a deficiên-
cia como uma limitação intrans-

Gregório José

Éassustador co-
mo certos pre-
conceitos se en-

raízam nas palavras que
usamos sem sequer nos
darmos conta. Capaci-
tismo, termo ainda
pouco compreendido
por muitos, é uma des-
sas discriminações que, por ve-
zes, se escondem em frases que
aprendemos a repetir sem questi-
onar. Mas elas carregam uma
carga pesada, humilhante e des-
respeitosa para milhões de brasi-
leiros que vivem com algum tipo
de deficiência. E o pior de tudo:
essas palavras não são apenas
ofensas veladas, mas refletem a
maneira como a sociedade vê es-
sas pessoas - como incapazes.

Pense nas expressões que ou-
vimos, e até usamos, no cotidiano:
"Fingir demência", "Parece que é
cego", "Está mal das pernas", "Deu
uma de João sem braço", "Igual a
cego em tiroteio". São frases que
trivializam, zombam e associam de-
ficiências físicas ou cognitivas a
algo negativo ou indesejado. Como
se a deficiência fosse motivo de
piada ou sinônimo de inabilida-
de. Mas não é. O que estamos per-
petuando ao repetir essas expres-
sões é o capacitismo, esse pre-

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Para muitos cien-
tistas e historia-
dores, Isaac New-

ton fo i  o  homem
mais inteligente que
andou sobre o plane-
ta Terra, mas exis-
tem controvérsias,
outros acham que foi Darwin,
Einstein ou talvez Tesla; farei um
breve comentário sobre estes
quatro gênios da humanidade.

Isaac Newton nasceu em Lon-
dres, em 1643 e viveu 84 anos, este
cientista inglês foi o principal pre-
cursor do iluminismo, criou o bi-
nômio de Newton, era físico e ma-
temático e elaborou o cálculo infi-
nitesimal e descobriu várias leis da
física, entre elas a lei da gravidade;
suas descobertas ampliaram os
horizontes da ciência; no campo
da matemática criou o famoso bi-
nômio de Newton, o cálculo dife-
rencial e integral, é conhecido
como o pai da mecânica clássica.

Quanto a Charles Darwin, foi
o famoso naturalista inglês, nas-
cido em 1809 que publicou entre
vários livros de ciência e biologia;
"A Evolução das Espécies e a Des-
cendência do Homem" é conside-
rado o pai da Biologia Moderna e
anteviu os mecanismos genéticos;
o livro "A Origem das Espécies por

Via de Seleção Natu-
ral" lançado em 1859,
teve sua primeira edi-
ção esgotada em um
dia e continua pratica-
mente atual até hoje.

Albert Einstein
nasceu na Alemanha
em 1879, é conhecido
pela sua genialidade e
é considerado o pai da

Teoria da Relatividade; foi físico
e matemático, ganhou o premio
Nobel de física e colocou a ciência
no mundo da fusão e ficção nu-
clear, sua mais famosa fórmula é
(E= M.C2), energia liberada é
igual à massa vezes a velocidade
da luz ao quadrado; Einstein
descobriu a Teoria da Relativida-
de Restrita, a Teoria da Relativi-
dade Geral, o Efeito Fotoelétrico
e levou o conhecimento humano
para o mundo da ficção nuclear.

Não poderia deixar de escre-
ver sobre Nikola Tesla, cuja alcu-
nha era 'gênio humanitário', se fos-
se perguntar á qualquer pessoa
"Quem inventou o rádio?", a res-
posta seria: "Marconi"; uma res-
posta que as enciclopédias concor-
dam. Se perguntasse "Quem inven-
tou o som estéreo, a iluminação
pública, o forno microondas, o ra-
dar", sem hesitação responderiam
que foi Thomas Edison, certo? Er-
rado! Pois o grande gênio da cor-
rente alternada foi Tesla; na época
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Newton, Darwin, Einstein ou Tesla?

se igualava aos físicos mais impor-
tantes do mundo e era admirado
por Albert Einstein, foi adotado pela
alta sociedade científica america-
na e financiado por gigantes das
finanças e indústrias tais como, J.P.
Morgan e G. Westinghouse, ga-
nhou dezenas de prêmios científi-
cos e inclusive o prêmio Nobel.

Tesla nasceu na Sérvia - Croá-
cia em 1856, tinha extraordinária
memória e falava 6 idiomas, con-
cebeu a ideia de um campo magné-
tico rotativo, ou seja, o motor de
indução polifásico, o qual forne-
ce energia para todas as aplica-
ções industriais e humanitárias.

Tesla tinha uma memória fo-
tográfica criativa e fantástica, se-
ria como imaginar uma máquina
em três dimensões e em segundo
momento começar a construi-la;

Tesla podia realizar difíceis
cálculos sem a ajuda de régua de
cálculo e tabelas matemáticas.

Tesla trabalhou com Thomas
Edison, mas depois de muitas
controvérsias, vaidades cientifi-
cas e discussões financeiras, fi-
caram inimigos pelo resto da
vida. Mas no final, foi o seu in-
vento do gerador de corrente elé-
trica alternada que permaneceu,
mostrando ao mundo ser o mais
eficiente e prático para distribuição
de energia urbana e industrial.

Para finalizar, esse cientista
inventou a Bobina de Tesla e de-
monstrou também que o ar é um
excelente condutor elétrico e reve-
lou que no futuro não haveria ne-
cessidade de fios condutores.

Infelizmente Tesla, apesar
de ser excepcional cientista, não
foi bom negociador e comerci-
ante, faleceu pobre morando
num quarto de hotel em Nova
York, mas deixou um enorme
legado científico para a huma-
nidade, pois tudo que utilizamos
hoje, como por exemplo, a tele-
visão, o microondas, os compu-
tadores, os celulares e tudo
mais que seja objeto eletrônico,
devemos a ele. Sua competência
científica de inventar a Bobina
de Tesla, que produz corrente
elétrica alternada, é responsável
pela iluminação do mundo todo.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano

ponível, e não como uma caracte-
rística que pode ser gerida e vivi-
da com autonomia e capacidade.

Para mudar isso, é preciso,
sim, começar pelas palavras. Pa-
lavras criam narrativas. E as nar-
rativas moldam a realidade.
Quando falamos, estamos dese-
nhando o mundo que queremos
habitar. Se continuamos a usar
expressões que rebaixam e ridicu-
larizam as pessoas com deficiência,
estamos perpetuando um mundo
em que essas pessoas são vistas
como menos capazes, menos dig-
nas de respeito, menos humanas.

E quem nunca usou uma
dessas expressões? Quem nunca
soltou um "parece que é cego"
para falar de alguém que deixou
de notar algo óbvio? Ou um "está
mal das pernas" para descrever
alguém em dificuldade financei-
ra? O problema está justamente
aí: a naturalização. Fazemos
isso sem perceber. Mas chegou
a hora de perceber. Chegou a
hora de refletir sobre o impacto
das nossas palavras e atitudes.

A mudança começa com cada

um de nós, com nossa atenção ao
que dizemos e ao que perpetua-
mos. Não se trata de "mimimi",
como alguns gostam de acusar.
Trata-se de respeito. Trata-se de
entender que viver em sociedade
exige, antes de tudo, empatia e
consideração pelo outro. E essa
consideração começa pelo cuida-
do com o que sai da nossa boca.

Vamos ser honestos: o precon-
ceito não vai desaparecer da noite
para o dia. Mas a linguagem pode
ser o primeiro passo. Ao parar de
usar expressões capacitistas, esta-
mos desarmando uma parte do
preconceito, estamos retirando um
tijolo dessa muralha de indiferen-
ça e desrespeito que insiste em se-
parar pessoas com e sem defici-
ência. E, acredite, isso já é um
avanço imenso. Porque, no final
das contas, o que define a capaci-
dade de alguém não é o que falta
a essa pessoa, mas o que a socie-
dade está disposta a oferecer em
termos de igualdade e inclusão.

Se a palavra tem poder - e ela
tem -, que tal começar a usá-la
para construir uma sociedade
mais justa? Uma sociedade em que
ninguém seja reduzido pela sua
deficiência, mas visto, respeitado
e valorizado como cidadão pleno.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Ciência adogmática:
mudar as perspectivas
ante novas evidências

Paiva Netto

Nosso desejo é
que a Ciência, a
Filosofia, a Re-

ligião, a Psicologia, en-
tre tantas outras áreas
fundamentais do saber
humano, prossigam
avançando, cada vez
mais, na análise do
Mundo Espiritual. E que constan-
temente o façam sob as melhores
manifestações de Fraternidade,
Amor, Compaixão, Generosidade e
de outros elevados sentimentos.
Tal atitude só trará progresso e
sabedoria aos povos. Devemos pôr
abaixo as barreiras, principalmen-
te as mentais, que nos impedem de
ascender à dimensão do Espírito.
Daí a urgência de se removerem
quaisquer dogmas do campo aca-
dêmico, pois ciência adogmática
significa mudar as perspectivas
ante novas evidências. E os indíci-
os sobre a Vida Eterna sempre esti-
veram aí e persistem em crescer
exponencialmente aos que têm
"olhos de ver e ouvidos de ouvir".

O dr. Raymond Moody, psi-
quiatra e filósofo norte-america-
no, em entrevista à Super Rede
Boa Vontade de Comunicação
(rádio, TV e internet), salienta
que os correntes parâmetros ra-
cionais precisam ser revistos:

"Acho que o que vai acontecer
é que teremos que expandir nossa
lógica. Não apenas de uma forma
que se revele como queremos, mas,
em vez disso, investigar a objeção
real que talvez seja a mais séria le-
vantada contra a questão da vida
após a morte. Tradicionalmente, a

objeção tem sido que ela
é ininteligível. Mas acre-
dito muito que podemos
trabalhar em cima des-
sa questão agora, pois o
fato de algo ser ininteli-
gível não é mais um
obstáculo para a inves-
tigação racional. Penso
que temos que conduzir
um novo sistema de ló-

gica que nos permita pensar logi-
camente sobre coisas que até agora
não fizeram sentido. E, nessas con-
dições, o que encontraremos é que
existem aspectos de nossa mente
que não sabíamos que tínhamos.
A mente tem capacidade plena
para computar ou pensar sobre
coisas ininteligíveis de uma forma
racional, coerente e lógica. (...)

"Portanto, o importante ago-
ra é desenvolver meios rigorosa-
mente racionais de investigação
que sejam adequados para o tema.
E ao criar um novo conjunto de
conceitos, com o tempo, podere-
mos abrir novos caminhos para
que a ciência investigue isso".

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br
— www.boavontade.com
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Natália Soriani

Oefeito das redes
sociais, da pres-
são fitness e a

busca pelo “corpo dos
sonhos” têm levado a
um aumento significa-
tivo nos procedimentos
estéticos em todo o
mundo. Nos últimos
quatro anos, o número de atendi-
mentos cirúrgicos e não cirúrgicos
cresceu 40%, segundo a Pesquisa
Global Anual sobre Procedimentos
Estéticos/Cosméticos da Sociedade
Internacional de Cirurgia Plástica
Estética (Isaps). Em 2023, foram
realizadas mais de 15,8 milhões de
cirurgias plásticas e 19,1 milhões
de procedimentos não cirúrgicos
globalmente, com o mercado ava-
liado em US$ 82,6 bilhões. Esse
aumento expressivo reflete uma
mudança cultural e o desejo cres-
cente de atender aos padrões de
beleza. No entanto, esse fenôme-
no também levanta questões im-

portantes sobre os di-
reitos dos pacientes que
podem enfrentar com-
plicações ou insatisfa-
ções com os resultados
dos procedimentos.

O Brasil ocupa o se-
gundo lugar no ranking
mundial de procedimen-
tos estéticos, ficando
atrás apenas dos Esta-

dos Unidos. Entre as cirurgias plás-
ticas mais procuradas no país está a
lipoaspiração, que liderou em 2023
com 2,2 milhões de procedimentos
realizados, superando a mamoplas-
tia de aumento. Essa demanda por
procedimentos estéticos reflete tan-
to a busca pelo corpo ideal quan-
to a confiança nos profissionais e
na infraestrutura disponível.

No entanto, a busca pelo cor-
po perfeito nem sempre é um “mar
de rosas”. A escolha de profissio-
nais qualificados e a confiança na
infraestrutura são fatores essenci-
ais para garantir a segurança e a
satisfação com os resultados.
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O crescimento das cirurgias plásticas
e os direitos dos pacientes

Em termos de direitos, é fun-
damental que os pacientes sejam
informados sobre os riscos e be-
nefícios dos procedimentos, e que
tenham acesso a profissionais
qualificados. A escolha de instala-
ções acreditadas e a adesão às ori-
entações pós-operatórias são cru-
ciais para minimizar riscos, como
infecções e complicações. Além dis-
so, os pacientes têm o direito de
buscar reparação em casos de da-
nos ou complicações decorrentes
de procedimentos estéticos, con-
forme previsto no Código de Defe-
sa do Consumidor.

A legislação brasileira assegu-
ra que qualquer pessoa submetida
a uma cirurgia estética tenha o di-
reito de ser devidamente informa-
da sobre os possíveis riscos, compli-
cações, alternativas de tratamento
e expectativas realistas dos resulta-
dos. Antes de realizar um procedi-
mento, o paciente deve assinar um
documento de consentimento, con-
firmando que compreende os riscos
e está ciente das possíveis consequ-
ências. O consentimento deve ser
dado de forma livre e esclarecida.

Caso ocorram complicações ou
insatisfação com os resultados, os
pacientes têm o direito de exigir
acompanhamento médico adequa-
do. Em caso de erro médico ou fa-
lha no procedimento que compro-
meta a saúde, o bem-estar ou a
estética do paciente, ele tem o di-
reito de buscar reparação judici-
al e, muitas vezes, indenização
por danos morais e materiais.

No contexto brasileiro, o au-
mento do turismo cirúrgico tam-
bém é relevante. Muitas pessoas
de outros países viajam ao Brasil
para realizar cirurgias plásticas,
reforçando a necessidade de uma
infraestrutura adequada e de
profissionais capacitados para ga-
rantir a segurança e os direitos
de todos os pacientes, sejam eles
brasileiros ou estrangeiros.

É essencial que clínicas e hos-
pitais sigam rigorosamente os pro-
tocolos médicos, e que os pacientes
busquem informações sobre o his-
tórico dos profissionais e das insti-
tuições antes de se submeterem a
qualquer procedimento. Além
disso, a fiscalização rigorosa é in-
dispensável para evitar que pro-
fissionais sem qualificação ade-
quada realizem procedimentos es-
téticos, colocando em risco a saú-
de e os direitos dos indivíduos.

———
Natália Soriani, especia-
lista em Direito da Saúde
e sócia do escritório Na-
tália Soriani Advocacia
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Esio Antonio Pezzato

No meu peito palpita em frêmitos e cantos
Um coração com jeito e com fala caipira.

Que modula em mil sons a mais sublime lira -
- É uma orquestra completa e entornada de encantos!

E essa modulação espalho aos quatro cantos
Pois se transforma em fogo e arde na enorme pira.

Dentro desse prazer o meu peito transpira,
Esses hinos de amor sublimes, sacrossantos!

E por onde eu caminhe, onde meus passos ponho,
Sinto em meu coração o mais dourado sonho
Nessa paixão feliz que infrene, não se acaba.

Porque meu coração estampa em letras flóreas,
Uma história de amor recheada de mil glórias,

Que em sangue vai gravada assim: - Piracicaba!

 Dourado sonho

Wilson Pedroso

Um  t o t a l  d e
41.213 eleitores
acabaram ten-

do a votação inutiliza-
da nas eleições muni-
cipais de 2024. Isso
mesmo, são cidadãos
que saíram de suas ca-
sas no domingo de 6
de outubro, decoraram os núme-
ros, foram às urnas e apertaram a
tecla verde de "confirma", mas não
tiveram seus votos validados.

Isso aconteceu porque os vo-
tos foram dados a 132 concor-
rentes, para os cargos de prefei-
to e vereador, que tiveram as
candidaturas indeferidas pela
Justiça Eleitoral depois que as ur-

nas eletrônicas já ha-
viam sido carregadas.

Trata-se de candi-
datos que não têm
mais direitos a recur-
sos e, portanto, é ofici-
al: os eleitores que
apostaram neles, per-
deram os votos. E a má
notícia não para por
aí. Embora ainda não

haja estatísticas oficiais, já sa-
bemos que o número real de vo-
tos perdidos será muito maior.

Dados divulgados pela im-
prensa indicam que 7,1 mil can-
didatos tiveram os registros in-
deferidos depois do dia do plei-
to e ainda há outros 3,6 mil
aguardando análise de recur-
sos. Os nomes e números dos
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41 mil votos foram inutilizados em 2024: entenda porque

candidatos constaram nas ur-
nas, sendo que apenas esses que
ainda aguardam julgamento re-
ceberam 1,8 milhão de votos.

Considerando-se que parte
das candidaturas em julgamento
pode ser indeferida de forma defi-
nitiva, é fácil concluir que muitos
brasileiros ainda virão a descobrir
que dedicaram seus votos a pesso-
as barradas pela Justiça Eleitoral,
sem ter a chance de fazer outra es-
colha. Já no caso dos recursos que
forem julgados procedentes, os vo-
tos passam a influenciar as eleições.

Em qualquer um dos dois cená-
rios, temos outro problema: o resul-
tado fica em suspense até o fim dos

julgamentos, nas cidades em que
houver candidatos que tiveram os
registros indeferidos, mas alcança-
ram votação suficiente para eleição.

Toda essa situação deixa ex-
posta uma questão: a necessidade
de criação de mecanismos que ga-
rantam a análise das candidaturas
até a data limite para carregamento
das urnas eletrônicas. Dessa forma,
o cidadão que vai votar poderá ter
as garantias de que vai exercer o
direito democrático de escolher
seus candidatos e, principalmente,
de que o voto terá efeito prático.

O que falta para isso? Estru-
tura, tecnologia, recursos huma-
nos, alterações de prazos na legis-
lação? Temos no Brasil uma Justi-
ça Eleitoral inovadora, eficiente,
rigorosa e de alto nível de exce-
lência. Em minha opinião, esse é
um ponto que merece atenção.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Antonio Oswaldo
Storel

Nas correrias do
nosso dia a dia,
não temos tem-

po para parar e refletir
um pouco sobre tudo o
que ocorre em cada
instante da vida no
planeta e que quase
sempre nos passa despercebido.
As vezes nos assustamos com fa-
tos extraordinários que tomam
conta da mídia e nos questiona-
mos sobre não percebermos a
grandiosidade de tudo o que acon-
tece na evolução de todas as coi-
sas que nos rodeiam nesse mara-
vilhoso universo em que vivemos.

Em tudo o que se transfor-
ma no universo, seja para o bem
ou para o mal, está sempre a in-
teligência e a ação do ser huma-
no na vivência do seu relaciona-
mento global. Das maravilhas
que o Criador deixou para que o
homem complementasse a obra
da criação, a mais admirável,
mais complexa e mais extraordi-
nária é o próprio ser humano.
Ninguém é capaz de dimensio-
nar a grandiosidade do potenci-
al que o Criador coloca em cada
ser humano concebido. Potencial
que entra em desenvolvimento a
partir do momento em que as cé-
lulas masculina e feminina se jun-
tam e começam a se multiplicar.

E todo o processo de desen-

volvimento desse gran-
dioso potencial se dá em
relação permanente
com outros seres huma-
nos. Inicialmente, o re-
lacionamento da pró-
pria mãe com o filho em
seu ventre e o próprio
pai, na conjunção de
amor geradora da
vida. Quando vem à

luz do mundo, as influências
principais para o desenvolvimen-
to se dão no âmbito das relações
com o círculo familiar e daí vai se
expandido para a comunidade e
para a sociedade como um todo.

A linguagem convencionou
utilizar o verbo educar para de-
signar todo esse complexo proces-
so de fazer desabrochar todo o
potencial existente dentro do ser
humano em formação, tornando-
o apto para viver em plenitude a
sua vida em sociedade. E, em ra-
zão do verbo, é a linguagem que
designa o agente como o educa-
dor. Assim, em todas as fases da
vida humana, desde o momento
da concepção originária de uma
conjunção de amor, os agentes
educadores vão se alternando.
Mas não resta dúvida de que os
únicos que possuem uma rela-
ção íntima de vida e de amor
com o educando, são os pais, os
próprios geradores da vida.

Mas chega o momento em
que o relacionamento do ser hu-
mano em desenvolvimento vai
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A nobreza do ato de educar: em
Homenagem aos professores (as)

precisar se estender a pessoas es-
pecialmente formadas e profissi-
onalmente capacitadas para de-
sempenhar a nobre missão de
cuidar para fazer emergir todo
aquele potencial que cada um
carrega como dom do Criador. E
a própria linguagem convencio-
nou chamar a esses agentes de
professores. Professores ou edu-
cadores, a missão a que se pro-
põem é de uma nobreza sem par.
Não se trata simplesmente de la-
pidar uma pedra bruta e trans-
formá-la em pedra preciosa.
Trata-se sim, de fazer desabro-
char e transformar em dimen-
sões pessoais da vida humana
toda a potencialidade guarda-
da no âmago do educando.

Paulo Freire já dizia que "edu-
car não é encher um ser em de-
senvolvimento de informações,
mas fazer desabrochar de dentro
dele, todo o seu potencial para a
vida". Portanto, não se trata de
tarefa profissional simples, a ser

executada sob normas estritamen-
te técnicas, ma sim de uma nobre
missão que exige de quem a ela se
dedica, entrega total, na integri-
dade do seu ser. O professor edu-
ca na totalidade de suas relações
com o aluno, no dia a dia. Assim,
vai passando valores  que susten-
tarão a personalidade do educan-
do pela vida afora. Os exemplos
de comportamento, os testemu-
nhos, tudo vai sendo assimilado
por aquele ser em desenvolvimen-
to, tal qual uma plantinha vai ab-
sorvendo os nutrientes da terra
para crescer e produzir frutos.

Por isso, durante todos os
instantes, fico a meditar na nobre-
za de todas as pessoas que passa-
ram pela minha vida, desde quan-
do fui concebido como ser huma-
no no ventre de minha mãe e se
tornaram agentes educadores, fa-
zendo desabrochar para a vida
todo o potencial que a bondade
do Amor do Criador colocou den-
tro de mim desde o primeiro ins-
tante da minha existência huma-
na. Louvo a Deus e dou graças
pelo privilégio de tê-los em mi-
nha história de vida. Que Deus
os abençoe e os recompense!

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-ve-
reador (1997-2008), pre-
sidente da Câmara (2001-
2002), fundador e pri-
meiro presidente da
Emdhap (1991-1992)
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José Renato Nalini

Tenho ouvido com
frequência que a
tipuana, originá-

ria do norte da Argen-
tina e sul da Bolívia, é
uma espécie exótica e
não deveria estar nas
cidades brasileiras.

Como são árvores
frondosas e bonitas, sempre he-
sitei em condená-las. Deram-se
tão bem com a capital, onde ain-
da são abundantes. Fico muito
confortado quando leio que ela
é muito importante para auxili-
ar as conurbações enfrentarem
as emergências climáticas.

Um grupo de pesquisa do
Centro de Energia Nuclear na Agri-
cultura - CENA, da USP, compro-
vou que a tipuana demonstrou
alta tolerância ao estresse e pode
auxiliar a promover a resiliência

de São Paulo, diante do
aquecimento global in-
controlável.

O estudo exami-
nou os anéis de cresci-
mento da tipuana, que
permitem acompanhar
o seu desenvolvimento.
Nos anos de 2013 e
2024, período de seca
extrema e racionamen-

to de água, não houve atraso no
crescimento. Ao contrário: ela cres-
ceu mais do que outras árvores.

O propósito do biólogo Giu-
liano Locosselli acredita que a
tipuana é adequada a compor as
florestas urbanas de que a capi-
tal e outras cidades paulistas ne-
cessitam, para que a resiliência
seja levada a sério. E isso por-
que a tipuana passou pelo teste
da fotossíntese, o processo de
produção de energia necessária
à sobrevivência das plantas.

O trabalho de Giuliano
trouxe informações muito im-
portantes para os projetos de
arborização de São Paulo. É a
conclusão do Professor Marcos
Buckeridge, do Instituto de Bi-
ocências da USP e orientador
do estudo. A resistência maior
pelo plantio de tipuanas vem da
concessionária de energia elé-
trica, alegando que sua conside-
rável altura prejudica a fiação
aérea. Só que em cidades contem-
porâneas essa fiação é subterrâ-
nea. Como realmente deve ser. O

que importa é fazer com que a
cidade tenha temperatura ade-
quada à sobrevivência humana
e sua flora sequestre carbono,
que está matando precocemen-
te todas as criaturas vivas.

Esse estudo reabilita a tipua-
na e é de se esperar que ela seja
reintroduzida, já que se adaptou
tão bem a São Paulo e a outros
municípios paulistas. Aliás, em
relação à sua altura, um software
foi desenvolvido para prever
quantos metros ela crescerá. É a
USP colaborando com o futuro
saudável da gente paulista. Que
venham novamente as tipuanas!

———
José Renato Nalini é
R e i t o r  d a  U n i r e g i s -
tral, docente da Pós-
graduação da Uninove
e Secretário-Executi-
vo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

rupção agravam os problemas
estruturais do sistema, geran-
do crises no atendimento hos-
pitalar, falta de medicamentos
e equipamentos, além de condi-
ções de trabalho insatisfatórias
para os profissionais da saúde.

INVESTIMENTO PÚ-
BLICO - Para que a saúde pú-
blica seja verdadeiramente efi-
caz, o investimento público é es-
sencial. O financiamento ade-
quado permite a manutenção
de hospitais, postos de saúde e
centros de atendimento especi-
alizados, além de garantir o
fornecimento de medicamentos
e equipamentos de qualidade.
O investimento também é neces-
sário para a formação e capaci-
tação de profissionais, a ampli-
ação da rede de atendimento e a
melhoria da infraestrutura, ga-
rantindo que as pessoas pos-
sam acessar os cuidados de saú-
de de maneira ágil e eficiente.

Além disso, o investimento
público deve ser pensado de
maneira estratégica, priorizan-
do áreas com maiores necessi-
dades e implementando políti-
cas que integrem diferentes se-
tores, como educação e meio
ambiente, para promover uma
saúde pública mais abrangen-
te. Os países que mais investem
em saúde pública são, histori-
camente, aqueles que conse-
guem oferecer melhores índices
de qualidade de vida, uma vez
que o acesso a cuidados médi-
cos de qualidade impacta dire-
tamente o desenvolvimento so-
cial e econômico de uma nação.

A saúde pública é uma ques-
tão de direitos humanos e um
dever do Estado. O acesso uni-
versal à saúde depende direta-
mente de um sistema bem es-
truturado, o que só é possível
com investimentos contínuos e
planejados. O fortalecimento da
saúde pública passa, portanto,
pela garantia de que todos os
cidadãos possam receber cuida-
dos médicos adequados, com
respeito às suas necessidades e
sem discriminação. É funda-
mental que governos priorizem
essa área, não apenas em mo-
mentos de crise, mas de forma
constante, assegurando um fu-
turo mais saudável para todos.

Asaúde pública é um dos
pilares fundamentais para
  garantir o bem-estar da

população. Ela abrange o conjun-
to de ações voltadas para a pre-
venção de doenças, a promoção
da saúde e a prestação de servi-
ços médicos, com o objetivo de
melhorar a qualidade de vida e
aumentar a expectativa de vida
da sociedade. É por meio da saú-
de pública que governos, em suas
diferentes esferas, procuram ofe-
recer acesso igualitário a cuida-
dos médicos e programas de
saúde para todos os cidadãos,
independentemente de sua
condição social ou econômica.

O conceito de saúde pública
vai além da simples oferta de tra-
tamento médico. Ela desempe-
nha um papel crucial na vigilân-
cia epidemiológica, controle de
doenças infecciosas, campanhas
de vacinação, promoção de há-
bitos saudáveis, além da educa-
ção em saúde. As políticas pú-
blicas de saúde buscam não ape-
nas tratar doenças, mas tam-
bém preveni-las e promover con-
dições que favoreçam uma vida
saudável, o que inclui desde a
distribuição de saneamento bá-
sico até a regulamentação da se-
gurança alimentar e ambiental.

Além disso, a saúde públi-
ca também é responsável por
enfrentar emergências sanitá-
rias, como epidemias e pande-
mias, que podem afetar grave-
mente a população. O exemplo
mais recente foi a pandemia de
COVID-19, que destacou a ne-
cessidade de sistemas de saúde
robustos, preparados para res-
ponder a crises em larga esca-
la. Nesse contexto, a função
preventiva da saúde pública fi-
cou evidente, uma vez que a
resposta rápida e eficiente foi
determinante para salvar vidas.

PROBLEMAS - Apesar
de sua importância, a saúde
pública enfrenta desafios que
comprometem sua eficiência.
Entre os principais problemas
estão o subfinanciamento, a
falta de infraestrutura ade-
quada, a escassez de profissi-
onais de saúde, e as longas
filas de espera para atendi-
mento. Estes obstáculos mui-
tas vezes resultam em desi-
gualdades no acesso aos servi-
ços de saúde, afetando principal-
mente as populações mais vul-
neráveis, como pessoas de baixa
renda, idosos e moradores de
áreas rurais ou periféricas.

A desigualdade no acesso
aos cuidados de saúde também
reflete falhas na gestão e plane-
jamento das políticas públicas.
Em muitos países, a alocação
inadequada de recursos e a cor-

A importânciaA importânciaA importânciaA importânciaA importância
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Nós, do Partido Verde (PV)
de Piracicaba, viemos a
público manifestar nosso

profundo repúdio à declaração
misógina proferida pelo vereador
eleito, Renan Paes em suas re-
des sociais, no dia 6 de outubro.

Na ocasião, o vereador dis-
se que “Pode ter certeza que va-
mos deitar e rolar em cima das
mulheres esquerdistas” e “mu-
lheres esquerdistas nem mulher
é”. As palavras ditas refletem
um pensamento retrógrado e
desrespeitoso, que perpetua a
desigualdade de gênero e pro-
move a cultura de violência con-
tra as mulheres. É inaceitável
que em pleno século XXI ainda
tenhamos que lidar com discur-

Nota de Repúdio do PV
Partido Verde de Piracicaba

sos que desvalorizam e diminu-
em as conquistas femininas.

A misoginia não é apenas
uma questão de opinião; é um
problema estrutural que afeta a
vida de milhões de mulheres em
nossa sociedade. Declaramos
nosso compromisso em lutar con-
tra qualquer forma de discrimi-
nação e violência, e exigimos res-
peito. Dignidade é Direito Hu-
mano, não importa qual o ali-
nhamento político, todas as mu-
lheres devem ser respeitadas.

Pedimos a todos que se
unam a nós na luta pela igualda-
de e pelo respeito às mulheres.
Não podemos permitir que decla-
rações como essa passem desper-
cebidas ou sejam normalizadas.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555



AAAAAPRESENTPRESENTPRESENTPRESENTPRESENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Sinfônica de Piracicaba faz concerto especial para crianças e famílias
Famílias e crianças terão uma

apresentação especial da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba, para
marcar o mês de outubro. No sá-
bado (26), o conjunto apresenta
uma edição especial do espetáculo
“ABC do Dó, Ré, Mi”, às 16h, no
Teatro Municipal Erotídes de Cam-
pos, o Teatro do Engenho. Indica-
da para todas as idades, a apresen-
tação conta ainda com uma parte
de seu programa dedicado a obras
famosas da Itália. A entrada é gra-
tuita. Na sequência, às 19h, o pro-
grama será dedicado aos 150 anos
da imigração italiana no Brasil.

O “ABC do Dó, Ré, Mi” reúne
os instrumentistas da OSP, um
maestro e um ator cômico. O rotei-
ro começa com os músicos em uma
típica apresentação sinfônica. Até
que um espectador inconveniente
e cheio de dúvidas interrompe o
espetáculo para fazer seus questio-
namentos. Ele sai da plateia, inva-
de o palco e tenta convencer o ma-
estro, de todas as formas, de que
possui aptidão para reger o grupo.

A partir do diálogo entre o
ator, o maestro e os músicos, as
crianças descobrem como uma
orquestra pode ser versátil e
aprendem sobre o papel de um
maestro na orquestra e os gestos
usados na regência. Instrumen-
tos de brinquedo também são in-
corporados às cenas, para aumen-
tar ainda mais a descontração. Os
músicos apresentam ainda canções
conhecidas do público infantil.

No elenco estão o ator Wa-
shington Poppi, que dá vida ao per-
sonagem Zé da Batuta, e o violinis-
ta Luis Fernando Dutra, intérpre-
te do maestro no espetáculo.

Em sua concepção original,
o “ABC do Dó, Ré, Mi” é fruto de
convênio entre a OSP e a Secreta-
ria Municipal de Educação. É re-
alizado desde o ano de 2016, em
sessões agendadas para crianças
da rede municipal. Faz parte dos
projetos da OSP voltados ao pú-
blico infantil e que já beneficia-
ram 60 mil alunos da rede. 

O maestro Knut Andreas, que
também regerá a OSP com obras
famosas da Itália no mesmo espe-
táculo, destaca o sucesso do for-
mato do “ABC do Dó, Ré, Mi”. “Fre-
quentemente, recebemos pedidos
dos pais para abrirmos ao público
as sessões do ABC. É um espetácu-
lo leve, no qual os adultos também
se divertem e aprendem. Então,
aproveitamos a ocasião do mês das
crianças para que todos conheçam
essa ação social e pedagógica de-
senvolvida pela OSP”, diz o diretor
artístico e regente titular da OSP.

ITÁLIA - Ainda no dia 26

A Orquestra Sinfônica de Piracicaba se apresenta no sábado (26), no Teatro Municipal Erotídes de Campos

Rodrigo Alves

de outubro, às 19h, a OSP come-
mora os 150 anos da imigração
italiana no Brasil, também no
Teatro do Engenho e sob regên-
cia do maestro Knut Andreas.

Entre os destaques dos pro-
gramas estão as obras Abertura da
ópera ‘Nabucco’, de Giuseppe Ver-
di; Valsa da Musetta (da ópera ‘La
Bohème’), de Giacomo Puccini; Ci-
nema Paradiso, Malena, Playing
Love e The Man with Harmonica,
de Ennio Morricone; e além de
Amarcord e 8 ½, de Nino Rota.

Com solos do tubista da OSP,
Dante Capacla, o concerto notur-
no traz ainda o Concerto para Tuba
e Orquestra, obra em três movimen-
tos de Ralph Vaughan-Williams.

INGRESSOS - Os ingressos
são gratuitos e estarão disponí-
veis às 10h de sexta-feira (25), no
site megabilheteria.com, limita-
dos a dois por CPF cadastrado.
No dia do espetáculo, a OSP dis-
ponibiliza 50 ingressos por ses-

são, 30 minutos antes, na bilhe-
teria do Teatro do Engenho.

A realização é da Prefeitura
do Município de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural). São pa-
trocinadoras prata a Drogal,
Hyundai e Phinia, além do apoio
da Caterpillar, Café Morro Gran-
de e Secretaria Municipal de Edu-
cação. São parceiros a Empem, Ibis
Styles Piracicaba, Jornal de Pira-
cicaba, Rádio Jovem Pan, Rádio
Educativa FM, MegaBilheteria,
Monte Sul e Padaria do Vovô.

SERVIÇO
Orquestra Sinfônica de Pira-
cicaba. Sábado (26), no Tea-
tro Municipal Erotídes de
Campos (av. Dr. Maurice
Allain, 454, Piracicaba). Infor-
mações: nas redes sociais
facebook.com/sinfonicapira-
cicaba e instagram.com/
sinfonicapiracicaba ou no
site oficial osp.art.br.
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Ações do primeiro dia reuniram 60 pessoas
Abertura da Semana de Prevenção de Acidentes do Trabalho aconteceu ontem (16), no anfiteatro da Smads, e prosseguiu até o final da tarde

Cerca de 60 pessoas partici-
param ontem (16) das atividades
do primeiro dia da Semana Inter-
na de Prevenção de Acidentes do
Trabalho e Assédios (Sipat), que
segue até sexta-feira, 18/10, no
anfiteatro da Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), sob orga-
nização da Secretaria de Adminis-
tração. Organizada pela Comissão
Interna de Prevenção de Aciden-
tes e Assédios (Cipa), a Sipat traz
como tema Segurança: Respon-
sabilidade de Cada Um; Tarefa
de Todos e é direcionada aos ser-
vidores públicos municipais.

Na abertura da Sipat, a secre-
tária da Smads, Euclídia Fioravan-
te, representou o prefeito Luciano
Almeida, e destacou a importância
das ações. “É a partir da capacita-
ção dos membros da Cipa que con-
seguimos melhorar o dia a dia no
trabalho dos servidores públicos.
Prevenir acidentes é ter melhor
saúde no trabalho”, afirmou.

O engenheiro de segurança
no trabalho e presidente da Cipa,

Francisco Renato Campos, desta-
cou que a Sipat visa criar um am-
biente de trabalho mais seguro,
com ações preventivas para evitar
acidentes e doenças relacionadas
ao trabalho por meio de uma pro-
gramação diversa, abordando te-
mas como o álcool e outras dro-
gas, educação financeira, assédio
e infecções sexualmente transmis-
síveis. “Preparamos uma progra-
mação diversificada, por meio da
qual os participantes poderão se
atualizar sobre aspectos importan-
tes relacionados à saúde e segu-
rança no ambiente de trabalho. Por
isso é muito importante a partici-
pação de todos nas ações que acon-
tecem até a próxima sexta-feira”.

Nesta quarta-feira (16), os te-
mas abordados foram ISTs: In-
fecções Sexualmente Transmissí-
veis, sob o comando do psicólogo
do Cedic (Centro de Doenças In-
fectocontagiosas), Fabrício Fos-
ther de Lima; Álcool e outras dro-
gas – Toda forma de vício é ruim,
não importa que seja drogas, ál-
cool ou idealismo, ministrada

pela psicanalista Paula Becker; e
CVV: Pedir ajuda, é sinal de for-
ça e não de fraqueza, pense nisso,
com Eliane Ramos, voluntária do
Centro de Valorização da Vida.
Programação completa abaixo.

CIPA – A Comissão é com-
posta por 36 membros, represen-
tando as diversas secretarias mu-
nicipais. Ela existe para investi-
gar e reconhecer os riscos que
podem gerar acidentes e doenças
do trabalho, criar mecanismos
para proporcionar condição de tra-
balho segura para todos os servi-
dores e realizar verificações perió-
dicas nos postos de trabalho para
garantir que todos cumpram nor-
mas de segurança e prevenção.

SERVIÇO
A Sipat acontece até sexta-
feira  (18), a partir das 8h30,
no anfiteatro da Smads, lo-
calizado na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa,
900, Centro. O tema é Segu-
rança: Responsabilidade de
cada um; tarefa de todos.

Cerca de 60 pessoas participaram das duas palestras realizadas neste primeiro dia da Sipat
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Arena da Casa do Povoador recebe
o ‘Rio Mapping D’Alma Caipira’

A forte relação entre o povo
piracicabano e o rio, suas lendas e
reflexões inspiram a criação da pro-
jeção Rio Mapping D’Alma Caipi-
ra, projeto de intervenção artística
socioambiental em vídeo mapping,
que será apresentado pelo VJ Viní-
cius Luz no sábado (19), às 19h30,
na arena da Casa do Povoador. O
projeto foi contemplado pela Lei
Paulo Gustavo, com apoio da Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural). O evento é gratuito.

A proposta do vídeo map-
ping, que é uma técnica audiovi-
sual que consiste em relacionar a
arquitetura com projeções de
imagens, criando efeitos visuais
que transformam espaços físicos
em obras de arte em movimento,
visa experimentar a técnica às
margens do rio, em um dos patri-
mônios históricos e culturais mais
expressivos da cidade: a Casa do
Povoador, local este que abriga a
importante obra de um “filho” do
rio, o artista e ambientalista pira-
cicabano Elias dos Bonecos.

A roda de conversa contará
com a participação do músico Mai-
kão, que falará sobre como o rio
inspira sua vivência como cidadão
piracicabano, artista e fazedor de

cultura; do historiador Pablo Cara-
jol Delvage; da artista Rita Moura,
que contará suas experiências que
envolvem o trabalho de resguardo
da história de Elias e seus bonecos e
a obra intitulada Lugar onde o pei-
xe morre, que foi criada como uma
forma de protesto em relação ao cri-
me ambiental que atingiu o rio Pira-
cicaba este ano; além da professora
Nathália Nascimento, coordenado-
ra da Oca (Laboratório de Educa-
ção e Política Ambiental) da Esalq/
USP, que traz para o diálogo inspi-
rações para mundos possíveis.

A programação conta ainda
com intervenções artísticas, como
a exposição Lugar onde o peixe
morre, de Rita Moura, e Coletivo
Paiaguás e Guardiões do Rio Pi-
racicaba, de Rita Moura e Lia
Desjadins, e apresentação da can-
ção Quadratura, uma composição
de Nina Neder e Stefany Correa,
que será interpretada por Ste-
fany e pelo músico Ramon Saci.

SERVIÇO
Rio Mapping D’alma Cai-
pira. Dia 19/10, às 19h30.
Na arena da Casa do Po-
voador (avenida Beira Rio,
s/n.º). Evento gratuito.

Intervenção artística socioambiental em vídeo mapping
será apresentada pelo VJ Vinícius Luz; evento gratuito
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Prefeitura finaliza obras na avenida Cristóvão Colombo
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), fi-
nalizou as obras de pavimentação
em concreto na avenida Cristóvão
Colombo, no Algodoal. A via foi
atendida da avenida Investigador
Lucídio Leite até a saída para a ro-
dovia Geraldo de Barros (SP-304).

A avenida, que é uma das
principais de Piracicaba por inter-
ligar bairros e estar localizada em
uma das saídas do município, so-
fria com buracos e trilhos de roda
(deformações permanentes), como
decorrência do alto volume de
trânsito de veículos pesados e, por
isso, a opção foi pelo PUC (Pavi-
mento Urbano em Concreto).

O pavimento de concreto é
vantajoso porque tem alta du-
rabilidade, já que tem garantia
de, no mínimo, 20 anos contra
danos causados pelos impactos
no pavimento, tornando-se uma
alternativa durável, com vida
útil prolongada, econômica e
eficiente. Também diminui o
custo com manutenção de veí-
culos e a possibilidade de ocor-

rência de acidentes, agiliza o trân-
sito e diminui a poluição, pois não
deforma quando há aceleração,
frenagem e provas de cargas dos
veículos, além de necessitar me-
nor interferência de manuten-
ção preventiva e corretiva.

Além do novo pavimento, o
trecho da avenida recebeu ainda
melhorias no sistema de drena-
gem, com instalação de tubula-
ção, poços de visita e bocas de lobo,
e reforço na base do pavimento
com aplicação de cimento antes
da execução do PUC, e toda a si-
nalização viária, conforme dire-
trizes do CTB - Código de Trânsito
Brasileiro, garantindo total visi-
bilidade e segurança no trânsito.

RECAPE ASFÁLTICO –
Além da pavimentação em con-
creto, a avenida Cristóvão Co-
lombo recebeu recape asfáltico
no trecho entre a rotatória de
acesso à rodovia Geraldo de Bar-
ros (SP-304) até a avenida Virgí-
lio da Silva Fagundes, na região
do bairro Vila Industrial, por
meio da Secretaria de Obras e Ze-
ladoria (Semozel). Os serviços, as-
sim como a aplicação do PUC, in-

tegram o pacote de 258km recu-
peração dos pavimentos das
vias que estão danificados.

Em 2023, em outro pacote de
obras, a Semozel pavimentou a ave-
nida Cristóvão Colombo, no Algo-
doal, no trecho que compreende da
Ponte do Cachão até a rua Emílio
Bertozzi. Além da pavimentação,

a via recebeu adequações na gale-
ria de águas pluviais, com instala-
ção de rede e colocação de tubula-
ção, e construção de calçadas.

Somando todas as obras,
o pavimento da avenida Cris-
tóvão Colombo foi 100% recu-
perado, atendendo a antigas
demandas dos moradores.

Via recebeu concreto da avenida Investigador
Lucídio Leite até a saída para a rodovia SP-304
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Engenho Central sedia
festival de anime
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Debate é dividido entre
propostas e ataques
Os candidatos a prefeito de Piracicaba, Barjas Negri (PSDB) e Helinho Zanatta (PSD),
tiveram encontro animado segunda-feira (14) na Rede Bandeirantes de Televisão
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Na esquerda, Barjas Negri (PSDB) e, na direita,
Helinho Zanatta (PSD), nos estúdios da Band

Na segunda-feira (14), a TV
Bandeirantes transmitiu o pri-
meiro debate do segundo turno
em Piracicaba. Os candidatos
Barjas Negri e Helinho Zanatta
encararam um confronto dire-
to. Nas redes, Zanatta ganhou
destaque e foi elogiado pelas pro-
postas que apresentou para resol-
ver os problemas da cidade. Até
que foi um encontro animado.

Helinho destacou suas pro-
postas para resolver o problema
da fila da saúde e da falta de
água. “Nós vamos colocar água
na torneira. Vamos trocar as re-
des, fazer reservatórios, fazer adu-
toras. O problema começou em
2012. Esse contrato de terceiriza-
ção do esgoto que começou tudo
isso.  Não pode ter prefeito que não
queira mexer no contrato. Nós
vamos mexer”, disse Helinho.

E complementou: “Precisamos
resolver o básico do cidadão. O ci-
dadão não tem ultrassom. Tem que
andar a cidade inteira para ir ao
centro de especialidades. Nós va-
mos fazer o Saúde no Bairro, fazer
UBS, levar o médico, pediatra, gi-
necologista, clínico, farmácia”.

Q U E S T I O N A M E N T O
DE APOIO — Barjas, que foi
prefeito por três mandatos e der-
rotado em 2020 pelo prefeito
Luciano Almeida (PP) — questi-
onou Helinho sobre o apoio que
recebeu do terceiro colocado na
disputa, o deputado estadual
Alex Madureira e afirmou que
todos os problemas estão acon-
tecendo por falta de gestão do
atual prefeito, Luciano Almeida.
O prefeito foi secretário de In-
dústria e Comércio de Piracica-
ba na primeira gestão de Barjas.

POSTURA — Helinho ques-
tionou a postura adotada por
Barjas e afirmou: “Piracicaba pre-
cisa ser respeitada. O senhor teve
quanto? 30 e poucos porcento
dos votos. O Alex e eu tivemos
juntos mais de 60% dos votos.
Não pode desprestigiar as pes-
soas que querem votar. O senhor
quer decidir pelo eleitor, quer de-
cidir quem é que deve receber os
votos de prefeito. Isso não pode
ser assim, temos que debater.”

E destacou que os problemas
da cidade não vêm da gestão
atual e que começaram há muito

tempo. “Não vem de quatro anos,
vem de mais de dez, doze, quin-
ze anos”, afirmou Helinho.

NOVO DEBATE — Ain-

da não foi agendado o próximo
debate, que deverá ocorrer
poucos dias antes do segundo
turno, domingo, 27 de outubro.

Banda Kansei é uma das atrações do evento
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O Engenho Central será
sede do FAPira Festival Anime
Piracicaba, que acontece nos
dias 26 e 27 de outubro, das 10
às 20 horas, e reunirá concur-
sos de cosplay, K-Pop, show,
apresentação de teatro e outras
atividades envolvendo games.

O evento reunirá dois con-
cursos de cosplay: um no sába-
do, 26, e um no domingo, 27, que
premiarão os três primeiros co-
locados nas categorias Anime,
Games e Geral. Haverá ainda
concursos de K-pop solo e K-pop
grupo, também com premiação.

A programação de sábado re-
úne a participação do dublador
Thiago Keplmair (vozes de Rock
Lee/Dipper) e show com a Banda
Kansei, entre outras atrações.

No domingo haverá a parti-
cipação do dublador Leonardo
Camillo (vozes de Ikki/Mestre

Shifu) e apresentação de teatro
do Grupo Cosplay Kizuna Bro-
thers, além de outras atividades.

Ao longo do evento estão pro-
gramadas atividades gratuitas,
como vídeo game, jogos de tabu-
leiro, jogos de carta, Random
Play Dance, sala temática e RPG,
entre outras. Diferentes lojas e
artistas também estarão presen-
tes, vendendo seus produtos.

Os ingressos estão à venda
no site sympla. Para o dia 27, o
evento realiza uma promoção, en-
volvendo cosplay e o ganho de
mupy. Saiba mais pelo Instagram
oficial do evento: @animefapira.

O evento é realizado por Ju-
neto e Moving Bus Party. O apoio
é da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria da Ação Cultu-
ral (Semac), Mr. Games, A Guilda
Colecionáveis, Ibis Styles e Tem-
po D Comunicação e Cultura.

A Vigilância Epidemiológica,
vinculada à Secretaria Municipal
de Saúde, divulgou ontem, 16,
mais um óbito por dengue em Pi-
racicaba. Agora são 16 mortes
pela doença em 2024. O resulta-
do veio após conclusão de inves-
tigação epidemiológica realizada
pelo Instituto Adolfo Lutz, em São
Paulo. O caso é de um paciente do
sexo feminino, na faixa etária en-
tre 40 e 49 anos, com comorbida-
des e residente na região Central,
sendo o óbito ocorrido na semana
entre os dias 19 e 25 de maio, com
classificação do sorotipo 2 da den-
gue. Os outros casos foram regis-
trados em sete pessoas do sexo
masculino e oito do sexo femini-
no, na faixa etária entre 30 e 89
anos e moradores da região Cen-
tral, Leste, Oeste, Norte e Sul.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01 de ja-
neiro a 15 de outubro de 2024 fo-
ram registradas 62.407 notifica-
ções para a dengue com 29.333 ca-
sos positivos. Dois óbitos suspei-
tos ainda estão em investigação.

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO

Vigilância confirma 16º óbito
por dengue em Piracicaba

A Secretaria de Saúde segue
monitorando os casos de dengue
no município e continua com o
trabalho intenso de combate ao
mosquito Aedes aegypti transmis-
sor da dengue, zika vírus e chi-
kungunya. Com apoio do Progra-
ma Municipal de Combate ao Ae-
des, vinculado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), os agen-
tes de saúde e zoonoses amplia-
ram suas atividades com ações
orientativas e educativas casa a
casa de segunda a sexta-feira.

Os arrastões seguem todos
os sábados e as equipes de nebu-
lização continuam atuando em
regiões com maior número de
casos, além das ações de remo-
ção de inservíveis em residência
de acumuladores, entrada for-
çada em locais suspeitos para
criadouros, entre outras ações.

DENÚNCIA - Para denun-
ciar imóveis abandonados ou lo-
cais que tenham possíveis criadou-
ros da dengue bastar registrar so-
licitação no SIP 156. Outras orien-
tações pelo telefone (19) 3427-3351.

O debate foi dividido em
três blocos. No primeiro e no
terceiro blocos, os candidatos
tinham até 15 minutos para
debater suas propostas e idei-
as, além de poderem abordar
questões relacionadas ao
oponente, o que ampliou o es-
paço para discussão e con-
fronto direto sobre temas re-

ELEIÇÕES

Debate na Band foi dividido em 3 blocos
levantes para a cidade. No se-
gundo bloco, três jornalistas
convidados pela emissora fize-
ram perguntas aos candidatos,
que responderam sem a pos-
sibilidade de réplica ou trépli-
ca, proporcionando uma dinâ-
mica mais focada nas respos-
tas diretas dos concorrentes.

Após debaterem temas

como a falta de água, saúde
pública e educação, Barjas Ne-
gri demonstrou melhor contro-
le do tempo, o que lhe deixou
com uma sobra de aproxima-
damente quatro minutos ao fi-
nal. Esse tempo extra permitiu
a Barjas fazer considerações
finais sem interrupções, en-
quanto Helinho Zanatta não

pôde interferir ou responder.
O terceiro bloco foi mais equi-
librado no uso do tempo. No
segundo bloco, jornalistas
convidados pela Band ficaram
responsáveis por fazer as per-
guntas aos candidatos. Após
a finalização do terceiro blo-
co, os candidatos puderam
fazer as considerações finais.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) acompanhou, na manhã
desta terça-feira (15), o início das
obras de melhoria na rua Clara
Nunes, no Jardim Alvorada. As
obras, segundo o parlamentar, que
percorreu diversos trechos da via
em companhia de moradores, ini-
ciaram com a instalação de galeri-
as pluviais e a recuperação da pon-
te nas proximidades da avenida
Pompeia, que vem sendo afetada
pelo desassoreamento do solo.

Em seguida, está prevista a
realização da fresa da camada as-
fáltica para, então, iniciar a im-
plantação da base e sub-base para
aplicação de concreto, material
que deve proporcionar maior du-
rabilidade à via. Ainda de acordo
com o vereador, no local também
será implantada nova sinalização
de trânsito para reduzir a ocor-
rência de acidentes na região.

“Precisamos de melhorias
nessa rua há muitos anos. Di-
versos acidentes, inclusive fatais,
já ocorreram aqui. Além da re-
cuperação da malha viária, pre-
cisamos garantir a sinalização de
trânsito para evitar novos aci-
dentes e, ainda, realizar gestão
junto à Prefeitura para que ela-
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Vereador acompanha início de obras de melhorias na rua Clara Nunes

Thiago Ribeiro percorreu na manhã desta terça-feira (15) trechos da via para acompanhar
o início de obras de pavimentação asfáltica, recuperação de ponte e sinalização

Divulgação

bore uma nova alternativa de li-
gação entre as duas avenidas,
garantindo fluidez no trânsito e
mais segurança e conforto aos
moradores”, afirmou o parla-
mentar, que também destacou

que a rua é considerada a princi-
pal ligação entre a avenida Pom-
peia e a avenida Rio das Pedras.

Thiago Ribeiro é autor de di-
versos pedidos relacionados ao
local, a exemplo da indicação

2907/2023, que solicita nova
pavimentação de toda a extensão
da via, e da indicação 2574/2024,
que solicita a troca de refletores
na área verde situada entre as
ruas Yara Amaral e Clara Nunes.
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IHGP utiliza Inteligência Artificial para narrar história de Piracicaba
O Instituto Histórico e Geográ-

fico de Piracicaba lança o NhoChat,
um assistente virtual que utiliza
Inteligência Artificial (IA) para res-
ponder perguntas sobre a história
de Piracicaba e dos piracicabanos.
O lançamento, realizado na segun-
da-feira, faz parte da agenda da 21ª.
Semana Nacional de Ciência e Tec-
nologia, evento entre 14 e 20 de ou-
tubro em várias cidade do Brasil.

Edson Rontani Júnior, presi-
dente da entidade, destaca que o
IHGP mais uma vez mostra que está
sempre alinhado com o que existe de
melhor em tecnologia para ajudar

historiadores, pesquisadores e estu-
dantes a organizar e divulgar a his-
tória de Piracicaba. Rontani convida
todos para acessarem o NhoChat no
endereço www.ihgp.org.br/nhochat.

Segundo Vitor Pires Venco-
vsky, coordenador do projeto, o
NhoChat ainda está em fase de
aprendizado, com o auxílio de 71 li-
vros do acervo digital do Instituto e
do site www.ihgp.org.br. O IHGP irá
acrescentar ao sistema nos próxi-
mos meses outros acervos impor-
tantes que tratam da história de
Piracicaba, acrescenta Vencovsky.

O sistema utiliza como base o

ChatGPT. Julia Zilio Machado,
analista de sistemas da empresa
WRPD responsável pela implan-
tação e configuração do NhoChat,
destaca que a tecnologia utiliza o
mesmo modelo de IA generativa
do ChatGPT. O modelo é treinado
com base nos dados fornecidos
(jornais, livros, revistas entre ou-
tros documentos) para gerar res-
postas às perguntas (prompts)
realizadas pelos usuários. É im-
portante estruturar muito bem a
base de dados, para que o sistema
possa ampliar seu conhecimento
sobre a história de Piracicaba.

O nome NhoChat ainda
não é definitivo. O IHGP convi-
da os piracicabanos a enviarem
sugestões de nomes para o
email ihgp@ihgp.org.br. Até o
final do ano, o nome definitivo
do sistema de IA será escolhi-
do pela diretoria do instituto.

SERVIÇO
Lançamento do NhoChat, as-
sistente virtual do IHGP para
responder perguntas e curio-
sidades sobre a história de
Piracicaba e dos piracicaba-
nos. www.ihgp.org.br/nhochat.
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Câmara aprecia quatro proposituras
na noite desta quinta-feira (17)
Três requerimentos e um projeto de lei estão na pauta da 62ª Reunião Ordinária, que
acontece nesta quinta, a partir das 19 horas, no Plenário ‘Francisco Antonio Coelho’

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza nesta quinta-fei-
ra (17), a partir das 19 horas, a
62ª Reunião Ordinária de 2024.
Os parlamentares devem apreci-
ar três requerimentos e um pro-
jeto de lei em primeira discussão,
totalizando quatro proposituras.

De autoria do vereador Sérgio
da Van (PRD), o projeto de lei 216/
2024 dispõe sobre a inclusão de aba
específica destinada aos direitos dos
idosos na página oficial da Prefei-
tura. O projeto segue com substi-
tutivo da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação).

A propositura original pre-
vê que a página eletrônica deve-

rá reunir “todos os serviços
municipais à disposição dos ci-
dadãos idosos, bem como des-
tacar todos os benefícios que
lhes são concedidos por lei, tais
como gratuidades ou isenções”.

O texto ainda estabelece que
o endereço eletrônico e informa-
ções sobre os benefícios e direitos
dos idosos sejam obrigatoriamen-
te divulgados por meio de carta-
zes informativos afixados em “ter-
minais de ônibus, terminais rodo-
viários e locais de transportes de
massa” e “prédios ocupados por
órgãos e serviços públicos muni-
cipais de qualquer natureza” e, fa-
cultativamente, em estabelecimen-

tos comerciais ou de serviços lo-
calizados no Município que sejam
abertos à frequência coletiva.

REQUERIMENTOS - Os
vereadores devem ainda apreci-
ar o requerimento 1061/2024, de
autoria de Valdir Vieira Marques
(PSD), o Paraná, que busca a
concessão de voto de congratu-
lações a munícipe, e o requerimen-
to 1063/2024, proposto por Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), que solicita
informações ao Executivo “sobre
a poda de árvores na cidade que
comprometem a rede elétrica e a
segurança dos munícipes, objeto
de Indicações, ofícios e 156”.

A pauta da reunião ordinária

desta quinta-feira conta ainda com
a solicitação de urgência ao reque-
rimento 1065/2024, também de
autoria de Laércio Trevisan Jr., que
pede ao Executivo informações so-
bre a “necessidade emergencial
de poda corretiva das árvores lo-
calizadas no Zoológico Munici-
pal de Piracicaba, especialmente
na área da academia ao ar livre”.

A 62ª Reunião Ordinária será
transmitida ao vivo pela TV Câ-
mara Piracicaba, nos canais 11.3
em sinal aberto, 4 da Claro/Net e 9
da Vivo. Em atendimento às regras
do período eleitoral, até o fim das
eleições haverá transmissão ape-
nas da Ordem do Dia das sessões.

O Estádio Municipal Barão
da Serra Negra ficará fechado
para manutenção do seu grama-
do por um período entre 35 a 40
dias, a partir do dia 21 de outu-
bro. De acordo com a diretoria
do Esporte Clube XV de Novem-
bro de Piracicaba, que tem a con-
cessão de uso do estádio, não
será possível utilizar o gramado
do estádio para atividades espor-
tivas, treinamentos e shows.

O engenheiro agrônomo
Henrique Skau, responsável pelo
trabalho, explicou que o trata-
mento para regeneração e revita-
lização do gramado começa com
a aplicação de produtos para eli-
minação de capim e de tiririca,
que é uma planta que prejudica o
desenvolvimento dos gramados.
Logo após, haverá o trabalho com
a aplicação de adubação mineral.

Em seguida, será feita a des-
compactação do solo para que a es-
trutura de terra seja restabelecida e
a revisão e limpeza dos aspersores,
usados para irrigação, além da tro-
ca de grama nas áreas danificadas.

O cronograma de trabalho
deve ser finalizado até a última
semana de novembro, quando o
elenco adulto do XV retorna aos
treinamentos, visando os com-
promissos para temporada 2025.

ILUMINAÇÃO - No início
deste mês o Estádio Municipal
Barão da Serra Negra ganhou
80 novos refletores de LED com
capacidade de 750 W cada.

Os novos refletores, pro-
duzidos especialmente para
iluminação de estádios de fu-
tebol, proporcionam menor ma-
nutenção, eficiência energética
e economia de mais de 50%.

Divulgação/CCS

Gramado do Estádio Municipal vai receber tratamento
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Estádio ficará fechado para
recuperação do gramado

AAAAALESPLESPLESPLESPLESP

Comissão amplia proteção a
mulheres em risco de violência

A Comissão de Finanças, Or-
çamento e Planejamento da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo se reuniu na tarde da
última terça-feira, 15, e deu aval a
dois Projetos de Lei que ampliam
a proteção a mulheres em risco de
violência. As propostas instituem
o ensino da Lei Maria da Penha
nas escolas paulistas e obrigam
hotéis, motéis e pousadas a ado-
tarem medidas de auxílio a mu-
lheres em perigo. Ao todo, o Cole-
giado aprovou 22 proposituras,
que seguem tramitando na Casa.

De autoria da deputada Leci
Brandão (PCdoB), o PL 1.080/
2017 busca conscientizar os estu-
dantes do estado sobre a necessi-
dade de combater a violência con-
tra a mulher. “A educação é o
melhor meio para a prevenção e
combate à violência”, defende
Leci na justificativa do projeto.

Por sua vez, o Projeto de Lei
1.141/2023, da deputada Analice
Fernandes (PSDB), tem o objetivo
de ser mais uma ferramenta para
pôr fim às situações de assédio e
violência contra as mulheres.

Durante o encontro, os par-
lamentares ainda aprovaram
uma propositura que amplia a
proteção aos professores de São
Paulo. De autoria do deputado
Caio França (PSB), o Projeto 944/
2019 cria a Política de Preven-
ção à Violência contra Educado-
res da Rede Estadual de Ensino.

Além de realizar atividades de
reflexão sobre esse tipo de violência,
a norma prevê o afastamento cau-
telar, ou até mesmo a transferência
para outra unidade escolar, do edu-
cador em risco de violência, além da
prestação da devida assistência.

Outra norma aprovada foi o
Projeto de Lei 206/2022, que ins-
titui a Política de Atenção à Saú-
de Mental dos Profissionais da
Segurança Pública. De autoria da
deputada Marina Helou (Rede),
o programa, além de divulgar
materiais informativos de cons-
cientização, busca promover e ar-
ticular grupos de atendimento
que cheguem até os policiais, com
o intuito de alertar sobre os sin-
tomas das doenças mentais e ori-
entar como procurar ajuda.

A Comissão ainda aprovou
três Projetos de Lei que ampliam
os direitos das pessoas com defici-
ência no estado. De autoria do de-
putado Tenente Coimbra (PL), o PL
270/2023 garante que os docu-
mentos municipais de identifica-
ção de pessoas com deficiência te-
nham validade em todo o estado.

O Projeto 429/2021, dos depu-
tados Rafa Zimbaldi (Cidadania) e
Enio Tatto (PT), garante que pes-
soas com Transtorno do Espectro
Autista (Tea) realizem atividades
laborais compatíveis com sua apti-
dão, formação e experiência. Por
fim, o PL 358/2019, também do
deputado Enio Tatto, assegura a
alfabetização em Braille nas insti-
tuições de ensino de São Paulo.

Outro tema que recebeu a
atenção do Colegiado foi a defe-
sa do bem-estar animal. Ao todo,
quatro propostas receberam o
aval da Comissão, como proje-
tos que autorizam o Executivo a
celebrar convênios com hospitais
veterinários de universidades e
que criam uma campanha de es-
tímulo à criação e manutenção
de bancos de sangue veterinári-
os para animais domésticos.

A importância do desenvol-
vimento da ciência e tecnologia
em Piracicaba, assim como o po-
tencial do município para se tor-
nar uma referência no assunto,
foi ressaltada durante a solenida-
de alusiva à Semana Municipal de
Ciência e Tecnologia e à entrega
da Medalha de Mérito Científico e
Tecnológico “Dr. Carlos Clemente
Cerri”’. O evento abordou o forta-
lecimento das instituições locais
e a aposta na inovação como pila-
res para o futuro da cidade.

A reunião solene, realizada
na noite desta terça-feira (15) no
Salão Nobre Helly Campos Mel-
ges, homenageou o professor
Ophir Figueiredo Junior, na ca-
tegoria pessoa física, e o SENAI-
SP, na categoria pessoa jurídica.
A iniciativa foi do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), autor do De-
creto Legislativo 28/2020.

Kawai agradeceu ao Conse-
lho de Ciência e Tecnologia pela
parceria na criação da Medalha
de Mérito Científico e Tecnológi-
co e destacou a contribuição que
Carlos Cerri prestou à ciência e à
inovação em Piracicaba. “Ele fez
a diferença, fez história, e com
seus ensinamentos e suas sensa-
ções, prosperou. E prosperou de
tal forma que trouxe para Piraci-
caba uma referência a nível mun-
dial, como todos aqui conhecem
a história”, afirmou o vereador.

Ao falar sobre o homenagea-
do na categoria pessoa física, Pe-
dro Kawai destacou a postura do
professor Ophir Figueiredo Juni-
or de fazer acontecer, enfatizando
que o professor é uma referência e
que seu legado será duradouro,
assim como o de Carlos Serri. “O
Ophir é aquele que puxa, que in-
centiva, que mostra a todos como
as coisas devem ser feitas. Muitas
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Solenidade tem entrega da medalha de mérito

Professor Ophir Figueiredo Junior e o SENAI-SP foram
homenageados por contribuições à ciência e à inovação

Rubens Cardia

vezes encontramos pessoas que só
falam, mas o Ophir é aquele que,
além de falar, faz. Ele lidera pelo
exemplo, mostrando o caminho, e
é por isso que é uma referência para
todos nós”, afirmou o vereador.

Homenageado na categoria
pessoa jurídica, o SENAI é uma re-
ferência em educação e inovação
para a indústria, com uma histó-
ria de mais de 80 anos. A institui-
ção oferece formação profissional e
soluções inovadoras para a indús-
tria, impactando diretamente a
competitividade do setor e o cresci-
mento econômico, desempenhando
um papel crucial na transformação
digital e na eficiência energética de
pequenas e médias indústrias.

O vereador Pedro Kawai des-
tacou que “Piracicaba possui um
grande potencial, com pessoas e
instituições capacitadas para trans-
formar o futuro da cidade e do
país”. Ele ressaltou a importância
de “educar os jovens a valorizarem
sua comunidade e a cuidarem dos
recursos naturais, como florestas
e rios”, promovendo o desenvolvi-
mento sustentável da cidade.

Após receber as honrarias na
categoria pessoa física e como re-
presentante do SENAI-SP, o pro-
fessor Ophir Figueiredo Junior des-
tacou a importância do SENAI para
a ciência em Piracicaba. “A educa-
ção é, foi, e continua sendo a base
para tudo isso, porque não existe
inovação sem educação”, afirmou.

Ele expressou seu orgulho pelo
legado de Carlos Clemente Cerri,
que “já falou sobre economia cir-
cular e gases de efeito estufa, te-
mas que hoje estão na moda”.

A mesa de honra foi composta
pelo autor da solenidade, o verea-
dor Pedro Kawai; representando o
Comandante Nunes da Guarda
Civil Municipal, o subinspetor Luiz

Antonio; o presidente do Conselho
Municipal de Ciência e Tecnologia
de Piracicaba, Sr. Vitor Pires Ven-
covsky; o presidente do COMEDIC
(Conselho Municipal de Desenvol-
vimento Industrial e Comercial de
Piracicaba) e o secretário executivo
do Pira 21, Sr. Rafael Aloisi; o pre-
sidente do Conselho Municipal Co-
ordenador das Entidades Civis de
Piracicaba, Sr. Carlos Roberto Ro-
drigues; o diretor executivo da
FUMEP, professor Renato de Al-
buquerque Ferreira; o gerente re-
gional do CIESP Piracicaba, Sr.
Homero Scarso; o gerente do Se-
nac Piracicaba, Sr. João Carlos
Goia; e o fundador do PECEGE,
professor Pedro Marques.

A Medalha de Mérito Cientí-
fico e Tecnológico “Dr. Carlos Cle-
mente Cerri” homenageia o pro-
fessor do CENA/USP, que se des-
tacou na pesquisa sobre a dinâ-
mica da matéria orgânica do solo
em ecossistemas agrícolas. Cerri
publicou mais de 250 artigos, ori-
entou dezenas de alunos em mes-

trado e doutorado, e coordenou
mais de 60 projetos de pesquisa.
Ele foi diretor do CENA e criou o
Núcleo de Excelência em Pesqui-
sa sobre Carbono do Solo.

Ophir Figueiredo Junior, ho-
menageado na categoria pessoa fí-
sica, iniciou sua carreira na indús-
tria e atuou no SENAI como do-
cente e gerente regional. Incenti-
vador de inovação, Ophir coorde-
nou projetos premiados e iniciati-
vas como o “Desafio de Ideias” no
SENAI Piracicaba, voltado à reso-
lução de problemas industriais
com propostas inovadoras.

O SENAI-SP, reconhecido por
sua excelência em educação e tec-
nologia, apoia a indústria com pro-
gramas de formação e inovação.
Com 90 unidades fixas e 78 mó-
veis, atendeu mais de 11 mil em-
presas e realizou mais de 51 mil
projetos em seus 80 anos. A insti-
tuição promove a transformação
digital e a eficiência energética nas
indústrias, aumentando a produ-
tividade e reduzindo custos.
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Show do Supersuckers em Piracicaba é hoje
A banda de rock’n’roll nor-

te americana Supersuckers se
apresenta esta noite, 17, em Pi-
racicaba, a partir das 19 horas,
no Casarão Music Studio. O even-
to tem abertura da banda piraci-
cabana de surf music extremo
The Mullet Monster Mafia, que
na oportunidade vai gravar seu
primeiro álbum ao vivo, com pre-
visão de lançamento para 2025.

O Supersuckers voltam ao Bra-
sil para três apresentações. A últi-
ma vez que a banda esteve no Bra-
sil foi em 2018. Este ano, após a
apresentação em Piracicaba, a ban-
da segue para apresentação em São
Paulo, no Jai Club, dia 18, e encer-
ram a mini turnê em Sorocaba, dia
19, no Lucky Friends Rodeo, con-
siderado maior evento de cultu-
ra custom da América Latina.

Formada no ano de 1988 em
Tucson, no Arizona, a lenda viva
do rock’n’roll mundial lançou o
primeiro álbum em 1992, The
Smoke of Hell. De lá até os dias atu-
ais o Supersuckers construiu uma
robusta e respeitada discografia. O
baixista e vocalista Eddie Spaghet-
ti lidera a banda, que conta ainda

com o guitarrista Marty Chandler e
o baterista Christopher von Streicher.
Seu álbum mais recente, Play That
Rock N’ Roll  foi lançado em 2020.

Os convites para o evento já
podem ser adquiridos através do
site de venda de ingressos Sympla
ao preço de R$ 50,00. O Casarão
Music Studio fica na rua Treze de
Maio, 283, no centro de Piracicaba.

TMMM – A banda piracica-
bana de surf music The Mullet
Monster Mafia é a banda de aber-
tura deste evento histórico em Pi-
racicaba. Formada em 2009, a
banda tem cinco álbuns lança-
dos, sendo os últimos três discos
lançados por gravadores europei-
as. Em seu currículo a banda já
passou por 17 países mostrando
sua surf music extrema e pionei-
ra. Durante a apresentação a
banda vai gravar seu primeiro
disco ao vivo, com lançamento
previsto para fevereiro de 2025.

CASARÃO – O Casarão Mu-
sic Studio além de uma casa de
shows é também um estúdio musi-
cal e uma gravadora. Um dos últi-
mos lançamentos do selo Casarão
Music foi a banda Chão de Taco. Banda Supersuckers, dos Estados Unidos, toca hoje em Piracicaba

Divulgação
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Começa dia 25 a Flipira, em sua quinta edição
Abertura será dia 25 na Biblioteca Municipal; sábado e domingo, 26 e 27, edição acontece no Engenho Central; grupos literários organizam

Adolpho Queiroz

Acontecerá nos dias 25, 26 e
27 de outubro próximos, a abertu-
ra para convidados será na Biblio-
teca Municipal na noite do dia 25 e
as demais atividades de sábado e
domingo no Engenho Central de
Piracicaba, com extensa programa-
ção, a 5ª. Festa Literária de Piraci-
caba, que surgiu sob a liderança
dos grupos literários de Piracica-
ba, CLIP, GOLP, com apoio tam-
bém da Academia Piracicabana de
Letras, tendo como coordenadora
geral a escritora Raquel Delvaje.

O palestrante da abertura será
o professor doutor Armando Ale-
xandre dos Santos, que fará uma
análise da obra literária da escrito-
ra Cecilia Meireles. Ele é escritor,
membro da Academia Piracicaba-
na de Letras, historiador, professor
licenciado em História e em Filoso-
fia, doutor na área de Filosofia e
Letras, membro da Academia Por-
tuguesa da História e dos Institutos
Históricos e Geográficos do Brasil,
de São Paulo e de Piracicaba.

O designer piracicabano Pedro

Cancelliero Victor participou do
concurso para a escolha da arte da
Flipira 2024 e seu trabalho foi o
escolhido. Ele é formado pela FAAP
em São Paulo e atua como desig-
ner gráfico na Doroteia Design. É
ilustrador no Café Coado Estúdio.
Para a criação do logo da 5ª Flipi-
ra, Pedro utilizou como referência
um dos principais pontos turísti-
cos e local do evento, o Engenho
Central de Piracicaba, como ele-
mento principal. Sua silhueta com-
põe o lettering (Flipira) da identi-
dade, com a letra "i" de Pira repre-
sentando uma das chaminés do
Engenho. E para conectar a 5ª edi-
ção com a FLIPIRA, adicionou um
céu azul como fundo, com um de-
talhe recortado na ponta, evocan-
do a forma de um marca-páginas.

HISTÓRICO DO GRUPO
OFICINA LITERÁRIO DE PI-
RACICABA - GOLP - O Grupo
Oficina Literária de Piracicaba foi
criado em 1989, por sugestão do
escritor Ignácio de Loyola Bran-
dão, coordenador de duas oficinas
em Piracicaba, com o objetivo de
manter os então alunos, em cons-

tante contato e promover o desen-
volvimento do meio literário pira-
cicabano, através de reuniões, es-
tudos e produção de textos.
Loyola fará uma das principais
conferências durante O Café Li-
terário do evento, sob a coorde-
nação de Elisabete Bortolin e
Marcelo Silva. Loyola é membro
da Academia Brasileira de Letras
e escreve crónicas semanalmente
no jornal "O Estado de S. Paulo".

Desde a sua criação, o GOLP
já lançou vários livros, além de
promover palestras com a parti-
cipação de intelectuais piracica-
banos. Os integrantes também
participam de comissões julgado-
ras de concursos literários.

O grupo promoveu muitas ofi-
cinas literárias e mantém semanal-
mente, no jornal "A Tribuna Pira-
cicabana" a página Prosa e Verso,
já prestes a completar 20 anos de
circulação, que teve a coordenação
de Ivana Maria França de Negri e
Ludovico da Silva. Com faleci-
mento de Ludovico em 2015, foi
substituído por Carmen Pilotto.
O grupo mantém um Blog, sem-

pre atualizado, desde 2009 - http:/
/golp-piracicaba.blogspot.com.br/

A Academia Piracicabana de
Letras foi fundada em 11/03/1972,
portanto, completou 50 anos em
2022.É constituída por 40 acadê-
micos e respectivos patronos. Atra-
vés da Lei nº 5.963 de 02 de de-
zembro de 1987, foi declarada de
utilidade pública pela Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo. Já lançou 20 Revistas com tex-
tos variados dos acadêmicos.

Tem como objetivo promo-
ver pesquisas e estudos sobre a
literatura, incentivar e orientar
jovens escritores, divulgar os
grandes vultos da literatura, re-
alizar a publicações de livros,
revistas e conteúdos digitais e
organizar eventos literários.

CECILIA MEIRELES - Ce-
cília Meireles ou Cecília Benevides
de Carvalho Meireles (Rio de Ja-
neiro, 7 de novembro de 1901 - Rio
de Janeiro, 9 de novembro de 1964)
foi uma jornalista, pintora, poeta,
escritora e professora brasileira. É
um nome canônico do modernis-
mo brasileiro, uma das grandes

poetas da língua portuguesa e é
amplamente considerada a melhor
poeta do Brasil, pois que tenha
combatido a palavra poetisa por
causa da discriminação de gêne-
ro que apenas depunha outras
artistas, como se houvesse cami-
nhos distintos para um poeta.

Como poeta, seu estilo era
principalmente neossimbolista e
seus temas incluíam tempo efême-
ro e vida contemplativa. Embora
não se preocupasse com a cor lo-
cal, o vernáculo nativo ou os expe-
rimentos em sintaxe (popular), ela
é considerada um dos poetas mais
importantes da segunda fase do
modernismo brasileiro, conhecida
pelo vanguardismo nacionalista.
Como professora, ela fez muito
para promover reformas educaci-
onais e defendeu a construção de
bibliotecas infantis. Entre 1935 e
1938, lecionou na universidade de
curta duração do distrito federal
do Rio de Janeiro.

Em Piracicaba, um dos seus
livros/poemas mais marcantes, o
"Romanceiro da Inconfidência",
escrito em 1953, foi transformado

Serão 63 autores e quase duas centenas de
obras a serem divulgadas e lançadas durante
o evento, algumas serão vendidas e outras dis-
tribuídas gratuitamente, no dia 25 de outubro,
sábado, entre 10 e 18 horas. Seguem autores
e obras que comparecerão ao evento.
Ivana Maria França de Negri: Elias dos Bonecos
e Thales Castanho de Andrade para Crianças
Valter Resende: Os Fabulosos Contos Su-
burbanos
Ana Michelucci: Receitinha
Christina Negro: Histórias que amigos contam
Maribel Vazquez: Abelardo Estropiado e Refu-
giadas, escapando de um céu em perigo
Marcela Montrazi: Dores e amores e As aventu-
ras de Capivalda
Sueli Ordonhes: Infâncias e Afetos em po-
esia e Cheiro de Lavanda lugar de históri-
as e morada
Júlia Pelluchi Paulillo: A corrida das estrelas;
Contos Encantados - Lina e outras histórias e
Crônicas sobre os caminhos da vida
Antônio Alleoni Correa de Godoy: Cem Anos da
Estação da Paulista: Uma História de Amor
Margareth Tassinari: Por um vaso de hortênsias.
Novela
Wana Narval: A reconstrução histórica e cultural
da Corporação Musical União Operária na cida-
de de Piracicaba-SP-história oral e os saberes
no campo da educação não formal
Leonardo Menegatto: A fantástica aventura de
Ferdinando e quem eu lá conheci
Mila Mello: Romances de época (adulto),1740
- A história de Anna, 1862 - A história de Ca-
rolina, 1878 - A história de Clarice, 1885 - A
história de Laura Infantil e Lena, a coelhinha
do cabelo arrepiado
Lívia Brigoni: O Urubu-Rei e a Preguiça Dormi-
nhoca; Jataí, a abelha que descobriu o seu dom;
Martin e Quem mora em mim, o livro
Cassio Camilo Almeida de Negri: Apenas
Palavras
Luís Tito Kehl: Poemas ao Deus Desconhecido
Bianca Rosenthal: Castelo tão triste - a verda-
deira beleza está no jardim (2a edição); A loja
de doces de Lisa e Profissões - novos rumos e
homenagens.
J. S. Negreiros Athayde: Cantares do Brasil e Do
Estado de Violência à Violência de Estado
Daniela Giardino: Ela não viu e A menina que só
via o pingo do molho de tomate
Dil Gonçalves: Menino (infantil); Enquanto você
dormia - contos e crônicas e Setembro Marrom -
romance autobiográfico
Simone M. P. Michi: Tião Balalão e a Maleta Má-
gica; Razanique e o Livro de Magia
Graziela Barduco: Minha Tia Conceição

Simone Botelho: Kaká o menino super capoeira e
Aqui no morro tem princesa sim!
Selma Sena: Travessia e O rio que deságua em mim
Cecilia Figueiredo: A Casa da Instabilidade; Não
é Tarde e Lalá não quer Chupeta
Sílvia Delázari: Bichinhos Solidários; Coloridas
Nuvens; Doce encontro e Fantasia; Catarina - a
tartaruga poetisa; Catarina em prosa e verso; Um
porquinho diferente; Escrevo
Roberto Telles de Souza: Xeque-Mate - Memórias
de um árbitro Internacional de Xadrez
Luiz Baltieri: Caminheiros
Adolpho Queiroz e Elisabete Bortolin: Festeiros
do Divino e Memórias da 197ª Festa em 2023
Renata P Silva: Lendas de Rundiúna - O Castelo
Marsala
Marcelo Brambilla: O Segredo de Spalla; O Se-
gredo de Spalla: o reencontro e O Segredo de
Spalla: revelações
André Gandolfo: Os livros que as pessoas são;
Um minuto para refletir; O alfaiate das linhas do
Equador
Amanda Peres: Trilogia Crônicas de Damayanti:
Cidade dos Renascidos (livro 1); Cidade Floresta
(livro 2); Cidade Oceano (livro 3) Spin-off da trilo-
gia: Cidade Céu; Suiren Conto de
natal: Papai Noel e os 40 gatos: um conto nata-
lino animal!
Susete Mendes: Antologias de Histórias inven-
tas: Africanas e Indígenas; Aparecida- Uma ga-
rotinha muito corajosa! Meu amigo Van Gogh ;
Noites de Lua cheia de Histórias; Icas erê - Uma
poção mágica!
Juraci Silva: Sempre Escola
Milton Sankofa: Cadernos Negros 45
Luísa Novaes: O Menino do Coração Azul (entre
outros livros)
Alex Francisco: A Visita, Corpo Condenado e A
Nevasca
Francisco Bergocce: Universo Teen, viajando pelo
mundo da criança e do adolescente; Desconecta;
Perigosas aventuras no mundo virtual e Diário de
um adolescente
Zinna Paiva: Fantasma tem medo do quê?
Stephanie Caroline: Amor, destino final; O último
ano do ensino médio; Paradoxo do Tempo e A
Escritora em Crise
Diana Scarpine: O menino que amava o sol; O
passado entre nós; Uma chance para recomeçar;
As lágrimas em seus olhos; As lembranças em
nós; O que a noite esconde
Renata Giriolli: Sobredor - desabafos em versos
públicos e particulares e Melvin - um sorriso sem
igual
Gislaine Nascimento: Depois da chuva tudo mu-
dou; Linhas da vida - Antologia de Contos e Farol
das letras - Antologia de Contos

Su Canfora: Conte uma história para mim! Ed.
Scortecci. Infantojuvenil; Caramelo, Flora e a torta
de amora. Ed. Scotecci. Infantojuvenil; Voe na
imaginação. Ed. Gira Livro. Infantojuvenil. E Flo-
rada da Cerejeira. Ed. Scortecci. Poesia.
Rakel Pinho: Salve a mãe natureza; Ato de brin-
car e Meu eu
Sueli Gutierrez: Era uma vez, Conto outra vez.; A
gata de rodas; Desencontos e Quem era Maria
Quitéria?
Helen Furlan Torina: Primeiros contatos; Foto po-
emas viajantes br e uk; Foto poemas viajantes es
Mônica Sena: Recriançar II
Rachel Bueno: Por detrás da porta
Adilson Litzael, Davi Youssef: Papai, venha logo,
estou com fome e Sublime perdão
Aparecida Vines: Entre Ingás e Framboesas;
Nordahl Christian Neptune: Elias dos Bonecos: o
protetor do rio sagrado
Diego Baptista: Império a Vapor - Aisengott a Ci-
dade do Progresso
Evelyn Gasparetto: AMBAS-semelhanças da vida
de Sissi, a imperatriz e Diana, princesa de Gales.
O Encontro- o que é preciso perder para encontrar
a verdadeira essência.
Andréia Celegato: Viajando na leitura com Godô
Márcia Tomiyama: De relógio a dragão; Elas na
liderança e Sinto o que conto, conto que sinto
Nana C. Fabreti: Meu Protetor e Um lugar para
recomeçar
Rafaela Schendroski: O voo e a pirueta
Rodolfo Capler: Geração Selfie (Editora Quitan-
da); O País dos Evangélicos (Fonte Editorial); Pro-
jeto de Poder; (Fonte Editorial) e Conectados; (Fon-
te Editorial)

em peça de teatro nos anos de 1970,
pelo diretor piracicabano José Ma-
ria Carvalho Ferreira e encenado
no CALQ, por várias semanas, ten-
do como atores, alunos da ESALQ.

Além de poeta, cronista, tea-
tróloga e jornalista, Cecília tam-
bém teve uma renomada carrei-
ra de tradutora literária, pelo que
recebeu mais de um prêmio e re-
conhecimentos internacionais.

Ela conhecia inglês, francês,
italiano, alemão, russo, espa-
nhol, hebraico e dialetos do gru-
po indo-iraniano, tendo apren-
dido o sânscrito e hindi. Dentre
as obras que verteu ao portugu-
ês, destacam-se as traduções de
poemas de Rabindranath Tago-
re, pelo que recebeu título de Dou-
tora Honoris Causa pela Univer-
sidade de Delhi na Índia, além

de Charles Dickens, François
Perroux, Alexandre Pushkin,
Rainer Maria Rilke, os livros Or-
lando, de Virginia Woolf, a Bo-
das de Sangue, de García Lorca,
e antologias de poesia hebraica e
chinesa, esta última constituída
por poemas de Li Po e Du Fu.

LISTA DE ESCRITORES INSCRITOS NA FLIPIRA E SUAS OBRAS
Rosa Gomes: Mistério na Cabana
Rosângela Miranda dos Santos: Esconossauro
o dinossauro que gosta de brincar e Esconos-
sauro o dinossuro que gosta de brincar agora
quer cantar.
Vanessa Leite: A Princesa Água

ILUSTRAÇÕES

A escritora homenageada, Cecilia Meireles, já
foi estampada em nota de dinheiro no
Brasil.

Festeiros do divino,
que escrevi
com Bete Bortolin

LIVROS A SEREM LANÇADOS
Origens da Banda
União Operária,
de Wana Narval

Xeque mate, de
Roberto Teles

Lendas de Piracicaba,
de Ivana Negri
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Engenho sedia 1ª edição da Oktoberfest
Evento na sexta (18), sábado (19) e domingo (20) terá música, gastronomia e cervejas artesanais; a entrada é solidária

Piracicaba se prepara para
receber a 1ª Oktoberfest, festa que
celebra a cultura alemã, com mú-
sica, gastronomia e cervejas ar-
tesanais produzidas na cidade. O
evento, realizado pela Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural) e Pi-
racerva, com apoio do Guia Pira-
cicaba, acontece sexta (18), das
17h às 22h, e 19 e 20/10, das 11h
às 22h, no Armazém 17 do Par-
que do Engenho Central. A en-
trada é solidária, com a doação
de 1kg de alimento não perecível,
que será destinado ao Fundo So-
cial de Solidariedade (Fussp).

“A 1ª Oktoberfest será um
marco histórico da cidade, ideal
para acolher visitantes, fomentar

a cultura e solidariedade, com fácil
acesso e estrutura completa para
garantir o conforto e segurança de
todos”, explica o secretário da Se-
mac, Carlos Alberto Beltrame.

O cardápio terá salsichão,
schnitzel, pretzel, strudel de
maçã, bata frita com lemon pe-
pper, sanduba defumado alemão
e veggie, hot dog alemão, joelho
de porco, entre outros pratos que
serão comercializados no local.

A programação contará
ainda com atrações musicais,
com abertura em todos os dias
do DJ Vitor. Na sexta-feira, se
apresenta a banda Beatles co-
ver; no sábado, haverá apresen-
tação das bandas GMP Brass
Band ao vivo, interagindo com o

público, Rodrigo Belloni, Rota
Nacional, Garage Bomb e Queen
cover; já no domingo, GMP Brass
Band volta a se apresentar, segui-
da de Du Quadros Trio, Márcio
Sartorio, Rabo Jah Raia e Benzie.

SERVIÇO
Oktoberfest Piracicaba 2024.
Sexta (18), das 17h às 22h,
e 19 e 20/10, das 11h às 22h.
No Armazém 17 do Parque
do Engenho Central. Entra-
da solidária, com doação de
alimentos não perecíveis.
Acesso direto pela entrada
do Engenho pela Ponte do
Morato e passarela Estaia-
da. Mais informações, entre
em contato via Instagram
@oktoberfest.piracicaba.

Um dos pratos do cardápio, Joelho de porco, servido com chucrute

Giovana Fischer

AAAAARTEMISRTEMISRTEMISRTEMISRTEMIS

Josef Borges acompanha recapeamento no bairro
As ruas Piracicaba e Júlio Qui-

nelato, localizadas no distrito de
Artemis, em Piracicaba, foram re-
centemente recapeadas e o verea-
dor Josef Borges (PP) acompa-
nhou de perto as obras. Ele desta-
cou a importância da intervenção
para a qualidade de vida e valori-
zação do bairro e afirmou que o
serviço garante maior segurança e
melhor mobilidade para os mora-
dores e usuários dessas vias.

Segundo Josef Borges, o re-
capeamento era uma demanda
antiga da comunidade e repre-
senta um avanço significativo na
infraestrutura local. “Essas vias
são essenciais para o trânsito de
veículos e pedestres e a melhoria
vai facilitar o deslocamento diá-
rio de quem vive e trabalha no
local”, afirmou o vereador.

As obras fazem parte de um
conjunto de ações que têm trans-
formado o distrito de Artemis nos
últimos quatro anos, incluindo
quadras poliesportivas e o recape-

amento de outras ruas. Josef Bor-
ges aproveitou a oportunidade para
agradecer à gestão executiva pelo
empenho na realização dessas me-
lhorias, destacando que a parce-
ria entre o Legislativo e o Executivo
tem sido fundamental para atender

Ruas Piracicaba e Júlio Quinelato, no distrito
de Artemis, receberam as melhorias

Divulgação

às necessidades da população. “Es-
tamos fazendo de Artemis um lu-
gar mais seguro, organizado e com
maior qualidade de vida. Agra-
deço ao Executivo por escutar as
demandas da comunidade e aten-
der prontamente”, concluiu.

Área de lazer fica ao lado da quadra poliesportiva de Artemis

Divulgação
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Vereador destaca instalação
de iluminação em parquinho

O parquinho infantil ao lado
da quadra poliesportiva de Arte-
mis, em Piracicaba, recebeu recen-
temente a instalação de ilumina-
ção. A melhoria foi acompanhada
pelo vereador Josef Borges (PP),
que ressaltou a importância da
nova infraestrutura para o lazer
e bem-estar da comunidade.

Segundo o vereador, a ilumi-
nação do espaço não só aumenta a
segurança para os frequentadores,
como também permite que os pais
possam acompanhar seus filhos em
horários mais flexíveis. “Com essa
iluminação, as famílias terão mais
uma opção de lazer seguro, poden-
do utilizar o parquinho com tran-
quilidade, mesmo após o entar-
decer”, afirmou Josef Borges.

Ele lembrou que a iniciativa
integra um esforço contínuo de
revitalização e ampliação dos es-

paços públicos em Artemis, pro-
porcionando melhores condições
de convivência e lazer para os
moradores. Josef Borges refor-

çou o compromisso de continu-
ar buscando melhorias para o
distrito, sempre ouvindo as ne-
cessidades da comunidade.
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Projeto de crédito está perto
de aprovação na Alesp

SSSSSINTICOMPIINTICOMPIINTICOMPIINTICOMPIINTICOMPI

Trabalhadores de Mármores
e Granitos têm reajuste de 7%
Acordo foi firmado pelo Sinticompi e é válido até nova convenção
em 2025; acordo estipula salário de R$ 2.812,60 por mês

O Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias de Construção
e do Mobiliário de Piracicaba (Sin-
ticompi) — presidido pelo sindi-
calista Milton Costa — informa o
reajuste salarial para a categoria
Mármores e Granitos, de acordo
com a data base. O reajuste é de
7% e vale de 1º de outubro deste
ano até 30 de setembro de 2025.
O acordo estipula salário de R$
2.812,60 por mês para o profissi-
onal da área de granitos e már-
mores ou R$ 12,78 por hora.

Na admissão do funcionário
e período de experiência (90 dias)
o salário inicial fica em R$
2.043,33 por mês ou R$ 9,29 por
hora. Após o período de experiên-
cia o salário sobe para R$ 2.263,60
mensal ou R$ 10,29 por hora.

O cartão alimentação do
trabalhador fica estipulado em
R$ 480,00 por mês e o café da
manhã fica por conta de nego-
ciação direto dos trabalhado-
res com os empregadores.

LUCROS E RESULTA-
DOS — Já a Participação nos Lu-
cros e Resultados (PLR) é de R$
1.500,00 divididos em duas parce-
las, sendo a primeira no mês de abril
e a segunda em setembro, ambas
em 2025. Para as empresas que
não tem programa de metas es-
pecífico deve ser observado ape-
nas o absenteísmo: máximo de
duas faltas no semestre anterior
recebe parcela integral, de trê a
cinco faltas recebe 50% do valor,
acima de cinco faltas no semes-
tre anterior não recebe nada. Os
trabalhadores em período de ex-
periência, aprendizes e estagiá-
rios não participam da PLR.

Só tem direito a adianta-
mento do salário o trabalha-
dor que não tenha tido mais
de três faltas injustificadas
até o dia 15 de cada mês.

Já as horas extras tem acrés-
cimo de 60% quando trabalha-
do de segunda a sábado e de
100% aos domingos e feriados. Milton Costa é o presidente do Sinticompi

Divulgação

Aprovado na Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Planejamen-
to da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), o Pro-
jeto de Lei 839/2023 do Deputado
Luiz Claudio Marcolino (PT/SP)
que cria linha de crédito de até R$
140 mil para taxistas. O objetivo da
proposta é proporcionar a esses
profissionais melhores condições
de renovar a sua frota, garantin-
do mais segurança aos clientes, à
mobilidade e ao meio ambiente.

Essa foi a terceira aprovação
dessa proposta na Alesp. No ano
passado, o projeto recebeu voto fa-
vorável na Comissão de Constitui-
ção Justiça e Redação e também
na Comissão de Transportes e Co-
municações. O próximo passo é ele
ser pautado no Colégio de Líderes
e ser incluído na Ordem do Dia pelo
presidente da Alesp, deputado An-
dré do Prado, para ser votado pe-
los deputados em Sessão Ordiná-
ria ou Extraordinária no plenário.

“Se aprovado, o projeto de lei
será uma iniciativa que contribui-
rá com o impulsionamento do de-
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Projeto já recebeu voto favorável na Comissão
de Constituição Justiça e Redação

senvolvimento da economia pau-
lista, porque o projeto define que
a compra dos novos veículos seja
feita no estado de São Paulo”, afir-
mou o deputado Marcolino.

Para os taxistas, essa é uma
iniciativa que vai garantir o valor
adequado para que eles possam
adquirir veículos de fabricação na-
cional, novos, mais seguros e com
motores mais modernos, inclusive
elétricos e híbridos, que emitem
menos poluentes na atmosfera.

A proposta do deputado
Marcolino é mais adequada ao
mercado paulista. O valor de R$
140 mil é superior ao que é previs-
to pelas linhas de crédito criadas
em outros estados, como Rio de
Janeiro e Paraná, de R$ 80 mil.

O projeto de lei permite que
o taxista adquira veículos com
até cinco anos de uso, equipa-
dos com motor de cilindrada
até 2.0. Também está previsto
um acréscimo de 25% no crédi-
to para o taxista que for adap-
tar o automóvel para o transpor-
te de pessoas com deficiência.

Saúde bucal das crianças
O Dia das Crianças, lembrado no últi-

mo sábado, é uma oportunidade não ape-
nas de celebrar a alegria da infância, mas
também de refletir sobre o bem-estar dos
pequenos. Parte essencial desse cuidado
é a saúde bucal, que deve começar já nos
primeiros meses de vida.

A saúde bucal influencia o desenvolvi-
mento da criança em diversos aspectos,
como a mastigação, a respiração, a fala e
até mesmo a autoestima. Nesse contex-
to, a primeira consulta odontológica é um
passo crucial para garantir que o sorriso
infantil se desenvolva de forma saudável.

De acordo com Márcia Moreira, odon-
topediatra e diretora do Departamento de
Odontopediatria do Conselho Científico da

APCD São Paulo, poucas mães levam seus
filhos ao odontopediatra no primeiro ano de
vida. "É um contrassenso, pois as mães
observam a boquinha de seus filhos e acre-
ditam que está tudo bem", explica.

Segundo a drª. Márcia, essa falta de
conscientização faz com que os bebês se-
jam levados ao especialista apenas quan-
do já apresentam problemas, como cárie,
traumas dentários ou outras patologias vi-
síveis. Ela enfatiza que é essencial prepa-
rar as gestantes com ações educativas e
de promoção de saúde, para que saibam
da relevância da amamentação exclusiva
até os seis meses e de sua continuidade
até os dois anos, conforme orientado pelo
Ministério da Saúde. (Fonte: APCD)
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Governo Federal reforça a meta de acabar com a fome no Brasil
 Ricardo Stuckert / PR

O presidente Lula, a primeira-dama Janja e ministros durante
cerimônia em comemoração ao Dia Mundial da Alimentação

Um Brasil que se alimente
bem é prioridade do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva desde seu
primeiro mandato, em 2003. E é
ele próprio quem explica o porquê:
“É porque eu sei o que é uma cri-
ança ir dormir sem ter o que co-
mer. Eu sei o que é um jovem ado-
lescente ir dormir sem ter o que
comer. Eu sei o que é você passar o
final de semana sem ter um boca-
do de feijão para colocar no fogo.
A fome é um ponto crucial”, de-
clarou o presidente durante ceri-
mônia, no Palácio do Planalto, em
homenagem ao Dia Mundial da
Alimentação, celebrado em 16 de
outubro, em mais de 150 países.

Durante o evento, foi anunci-
ada uma série de medidas volta-
das para o combate à fome, em prol
de uma alimentação saudável, além
da redução da insegurança alimen-
tar e nutricional, especialmente a
grave, em todo país. Entre os prin-
cipais lançamentos estão o Plano
Nacional de Abastecimento Ali-
mentar “Alimento no Prato” (Pla-
naab) e o Plano Nacional de Agro-
ecologia e Produção Orgânica (Pla-
napo), para garantir comida na
mesa de todos os brasileiros, além
de um sistema de produção de ali-
mentos saudáveis que seja susten-
tável, que valorize os pequenos pro-
dutores, cooperativas e associações,
por exemplo, e o óbvio: acabar com
a fome em todo território nacional.

“Em 2014, a FAO anunciou
que o Brasil estava fora do mapa
da fome. Para tirar levou muitos
anos, mas, para destruir, levou
poucos meses. E a nossa ideia é ti-
rar todos da fome, novamente, até
terminar o mandato, em 2026”,
prometeu o presidente Lula. “Nós
sabemos a quantidade de alimento
que se perde entre a produção e o
consumo. Nós sabemos a quanti-
dade de alimento que sobra nos
restaurantes por esse país afora,

nas empresas. E, ainda assim, a
gente fica estarrecido com o nú-
mero de 733 milhões de seres hu-
manos que vão dormir toda noi-
te sem ter o que comer. É uma
coisa inexplicável”, lamentou.

Os planos foram construídos
a muitas mãos, com contribuições
de órgãos públicos, da sociedade
civil e da iniciativa privada. “O Pla-
napo vai ampliar a produção e o
processamento de alimentos orgâ-
nicos e de base agroecológica, além
de fortalecer a comercialização.
São 197 iniciativas distribuídas em
sete eixos, que têm como compro-
misso destinar R$ 6 bilhões em li-
nha do Pronaf para produção or-
gânica e ou agroecológica, além de
R$ 115 milhões em fomento, vi-
sando a inclusão produtiva”, ex-
plica o ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura Fa-
miliar (MDA), Paulo Teixeira.

Sobre o Planaab, ele acrescen-
ta que estão previstas 29 iniciati-
vas e 92 ações estratégicas no pla-
no. Entre suas medidas, está a
ampliação de sacolões populares e
centrais de abastecimento por todo
o país. De início, serão implanta-
das novas seis centrais de abas-
tecimento na Bahia, Ceará, Rio
Grande do Norte, Sergipe e São
Paulo (duas). Ao facilitar o aces-
so a alimentos saudáveis e fres-
cos, o Alimento no Prato benefi-
cia produtores e consumidores.

“O objetivo é criar um sistema
de abastecimento inclusivo e estru-
turado, que garanta o direito à ali-
mentação e à soberania alimentar,
desde a produção até chegar no
prato. Por isso, entre as iniciati-
vas também está a produção de
alimentos saudáveis em sistemas
sustentáveis. Observando, princi-
palmente, os alimentos da cesta
básica consumidos pelo povo bra-
sileiro”, afirmou Paulo Teixeira.

COMBATE À FOME —

Além de garantir alimentos fres-
cos e comida de qualidade para to-
dos os brasileiros, as iniciativas
apresentadas no Dia Mundial da
Alimentação têm o propósito de
acabar com a fome do país. “E, sim,
temos o que comemorar. Encontra-
mos o país com 33 milhões e 100
mil pessoas na insegurança alimen-
tar e tiramos, no ano passado, 24,4
milhões de pessoas (do mapa da
fome). No critério da FAO, nós re-
duzimos para 2,8% (nível de suba-
limentação) no ano de 2023 e, este
ano, queremos atingir abaixo de
2,2%, para que a gente possa al-
cançar essa meta de retirar o Bra-
sil da fome ainda neste manda-
to”, garantiu o ministro do Desen-
volvimento Social e Combate à
Fome (MDS), Wellington Dias.

“A gente pode dizer que existe
seca, que existe excesso de chuva. A
gente pode dizer tudo o que nós
quisermos, mas a verdade é que a
única explicação para a existência
da fome é uma coisa chamada ir-
responsabilidade de quem governa
os países, de quem governa os esta-
dos. Acabar com a fome no Brasil e
acabar com a fome no mundo não

deve ser motivo de orgulho: é obri-
gação moral, ética, política e até
humanista. É isso que nós estamos
fazendo”, finalizou o presidente.

OUTROS ANÚNCIOS —
Portaria do Programa Arroz da
Gente prevê investimento superior
a R$ 998,12 milhões em contratos
de opção para diversificar e esti-
mular a produção de arroz no país
com a formação de estoques (com-
pra) de até 500 mil toneladas e um
volume equivalente às perdas esti-
madas na safra 2023/24. Os peque-
nos e médios produtores que quise-
rem produzir arroz poderão assinar
contratos de opção com o governo,
que garantirá a compra da pro-
dução com preço já estabelecido.
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Apeoesp marca manifestação contra
privatização de escolas estaduais
"Educação e escolas públicas não são mercadorias, para serem leiloadas ou vendidas.
Assim, estaremos presentes em peso para lutarmos contra esse ataque", afirma Bebel

A direção da Apeoesp marcou
para o próximo dia 29 de outubro
manifestação contra a privatização
de escolas estaduais. Nesta data,
de acordo com a segunda presiden-
ta da entidade, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) está
marcado o primeiro leilão para
privatização de escolas estaduais
pelo governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas.

O leilão do chamado Lote
Oeste será realizado pelo gover-
no Tarcísio de Freitas na Boves-
pa.  "Educação e escolas públi-
cas não são mercadorias, para
serem leiloadas ou vendidas. As-
sim, estaremos presentes em peso
para lutarmos contra esse ataque.
Será feita uma convocação espe-
cífica, com horário e local", avisa
a deputada Professora Bebel.

O governo de São Paulo auto-
rizou a licitação para a privatiza-
ção da gestão de 33 escolas estadu-
ais, que serão entregues à iniciati-
va privada por meio de uma Parce-
ria Público-Privada (PPP). A con-
cessão terá a duração de 25 anos.
O modelo de PPP prevê que as em-

presas sejam responsáveis pela cons-
trução, conservação, gestão e vigi-
lância das escolas. O governo argu-
menta esperar que as concessioná-
rias consigam lucro com a econo-
mia gerada na manutenção e con-
servação da infraestrutura escolar.

O governo também prevê a
abertura de mais de 35 mil ma-
trículas para alunos dos ensinos
fundamental e médio nas novas
escolas a serem privatizadas. A
Agência Reguladora de Servi-
ços Públicos do Estado de São
Paulo (Arsesp) será a respon-
sável por fiscalizar o serviço.

Em mais um ataque à edu-
cação, o governador Tarcísio de
Freitas e o atual prefeito de São
Paulo, Ricardo Nunes, divulga-
ram também lista com 25 escolas
da capital a serem municipaliza-
das. "Não aceitamos o desmonte
da rede estadual de ensino. Esse
é o resultado de termos um go-
vernador ultra-neoliberal à fren-
te de São Paulo, o Estado com a
maior arrecadação e que trata a
educação como se fosse mercado-
ria", completa a Professora Bebel.

Na Alesp, a deputada Professora Bebel tem uma história de lutas
e ações em defesa da escola pública no Estado de São Paulo

Divulgação

A 50ª edição do Recital Mirim
da Escola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle (Empem),
juntamente com o Recital Juvenil,
acontece nesta sexta-feira (18), às
19h30, no Salão Nobre do Colégio
Piracicabano. A entrada é gratui-
ta. O evento é comemorativo ao
mês das crianças e dos professo-
res. O objetivo é dar oportunidade
aos musicistas mirins e juvenis
para que se apresentem e mostrem
suas habilidades aos seus familia-
res, amigos e público em geral.

Com muito entusiasmo e ma-
estria, os pequenos e jovens ins-
trumentistas apresentarão peças
clássicas, folclóricas e populares
que aprenderam ao longo desse
ano, tais como: - A escalada; O
Saci; Brincando de gangorra, As
pipas; Perdi minha pipa, O anún-
cio do Rei (M.H. Lage e  A. Ribei-
ro); O Índio alegre e o Índio triste
(A. Botelho); Laguna breezes (D.
Alexander); Tema do filme A Bela
e a Fera (A. Menken e H. Asha-
mn); Haleluia (L. Cohen); It is a
small world (R. Sherman); The
Addams Family ( V. MIzzy); Mini

Suite - I Pula pula (R. Miranda);
Caramelos de chocolate (E. Con-
frey); Carnaval in Rio (W. Gillo-
ck); Tiro ao Álvaro (A. Barbosa);
Sonatina II Alegretto (Beethoven);
Sonatina Op 55 N 3 (Kuhlau); So-
nata KV 331 - III Rondó  “Alla
Turca” (Mozart) entre outras.

Os alunos que participam do
recital são: Alex Ji Min Nam Lo-
pez; Alice Sergio dos Ssantos; Ben-
jamin Mariano Brum Correa;
Clara Colombo Garzella; ; Filippo
Manole; Giovanna Manole; He-
lena Maria Ambrozano; Iara Pe-
reira Campos; Isabella Teresa
Ambrozano; Joana de Paula San-
tana Cruz; Luca Duch Simone;
Maria Cecília Oliveira Nascimen-
to; Manuela Coelho Longobardi;
Manuela Menha Dário; Nicole
Nasato Tremocoldi; Pedro Arthur
Sanches; Pedro Gabriel Spinola
Santana; Rafael Ribeiro Castro;
Sofia Corazza Ribeiro e Tarsila
Schiavuzzo Silva. Alunos de pia-
no, violão e violino das professo-
ras Luciane Penati, Rosélys Al-
leoni e dos professores Felipe Por-
sebon e Gerelmager Gonçalves.
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Empem apresenta a 50ª
edição do Recital Mirim

O Diário Oficial do Estado
trouxe na edição desta segunda-
feira (14) a autorização para a en-
trada em operação de quatro no-
vos radares no trecho adminis-
trado pela Eixo SP Concessioná-
ria de Rodovias. Os aparelhos
iniciam monitoramento no dia 21,
próxima segunda-feira, em Bro-
tas, Corumbataí, Tupã e Paragua-
çu Paulista. A publicação no DO
ocorre após homologação dos
equipamentos pelo Departamen-
to de Estradas de Rodagem
(DER), órgão responsável pela fis-
calização e aplicação das multas. 

Em Brotas, o radar está insta-
lado no km 6+600 da SP 197 - Ro-
dovia Doutor Américo Piva, com
fiscalização em ambos os sentidos
da pista. Em Corumbataí, o equi-
pamento que entrará em operação
está localizado no km 192 da SP
310 - Rodovia Washington Luís, na
pista sentido Interior. O terceiro
radar é o de Tupã, instalado no km
524+500 da SP 294 - Rodovia Co-

MMMMMONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTO

Radares entram em operação
em quatro rodovias da Eixo SP

mandante João Ribeiro de Bar-
ros, na pista sentido Capital, logo
na saída do trecho urbano do
município. E o quarto equipamen-
to homologado é o de Paraguaçu
Paulista, localizado no km 474+450
da SP 284 - Rodovia Manílio Go-
bbi, também com fiscalização em
ambos os sentidos da pista.

A instalação dos equipa-
mentos atende a uma determi-
nação do contrato de conces-
são. A Eixo SP é responsável por
instalar os radares, mas o mo-
nitoramento é feito pelo DER.

Veja abaixo a localização de
cada um dos novos equipamen-
tos e as velocidades máximas
permitidas nesses pontos: SP 197
- km 006+600 (pista Norte/Sul),
em Brotas - Limites: 60/60; SP 284
– km 474+450 (pista Leste/Oeste),
em Paraguaçu Paulista – Limites:
60/60; SP 294 - km 524+500 (pista
Leste), em Tupã - Limites: 60/60;
SP 310 - km 192+000 (pista Norte),
em Corumbataí - Limites 110/90.
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Brotas é destino rico em
água doce para se refrescar
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Valéria Bolsonaro participa
de Outubro Rosa no Cecan
Secretária acompanhou a atuação de Ana Savoy e equipe que atuam reconstruindo
sobrancelhas e aréolas dos seios de pacientes por meio da micropigmentação

Valéria Bolsonaro acompanha pacientes recebendo micropimentação

Divulgação

A deputada estadual licencia-
da e atual secretária de Políticas
Para Mulheres do Estado de São
Paulo, Valéria Bolsonaro, escolheu
o Cecan — Centro do Câncer da
Santa Casa de Piracicaba para a vi-
sita que fez na manhã de ontem (16),
dentro da programação alusiva ao
Outubro Rosa organizada por sua
secretaria em nível estadual.

Recebida inicialmente pela ad-
ministradora Vanda Petean e pelo
assessor Marcos Andrade, na Ad-
ministração do Hospital; e depois,
no CECAN, pelos oncologistas Fer-
nando Medina e Mary da Silva
Thereza e pelo vice-provedor da
Santa Casa, João Orlando Pavão,
Valéria Bolsonaro justificou sua
presença na Instituição. “Desde
que a secretaria foi criada pelo
governador Tarcísio de Freitas,
tem sido grande o compromisso
do Estado com o bem-estar e a
saúde da mulher, por meio de pro-
gramas pautados pela manuten-
ção da saúde, segurança e empre-
endedorismo”, disse Valéria.

Ela conta que foi emocio-
nante acompanhar o tratamen-
to, cuidado e acolhimento dis-
pensados por meio do projeto Arte

Com Paixão a pacientes que rece-
beram nesta quarta, 16, a equipe
da esteticista Ana Savoy para a
reconstrução de sobrancelhas e
aréolas de seios, com a utilização
da técnica de micropigmentação.

“Quando vejo isso acontecer
em uma unidade onde o atendi-
mento ocorre em sua maioria pelo
SUS-Sistema Único de Saúde, per-
cebo que o Estado tem consegui-
do o seu objetivo que é promover
o envolvimento de profissionais
que também acreditam na pre-
venção; e isso me traz uma ale-
gria imensa, porque isso é sinô-
nimo de dignidade”, afirmou. Ela
revela que já conhece a Santa Casa
e sabe da seriedade com que a Ir-
mandade trabalha, o que segun-
do ela, justifica a confiança que a
população tem na Instituição.

O oncologista Fernando Me-
dina lembrou que a relação da San-
ta Casa com Valéria Bolsonaro é
antiga e que ela, enquanto deputa-
da estadual, direcionou várias
emendas parlamentares destinan-
do recursos financeiros para a Ins-
tituição. “Muito importante rece-
ber a Valéria durante uma das
ações que organizamos aqui no

Cecan com o objetivo de devolver a
autoestima para mulheres que per-
deram sobrancelhas e seios devido
ao tratamento do câncer”, disse.

Em complemento, o provedor
João Orlando Pavão, ressaltou que,
além dos aspectos assistenciais,
Valéria Bolsonaro pode conhecer e
acompanhar parte das ações pre-
ventivas desenvolvidas pelo CE-
CAN, o que, segundo ele, tem im-
pacto real no tratamento do câncer.

“Sabemos que a manutenção

da auréola mamária e das so-
brancelhas é uma prática que vai
além da estética, pois traz de volta
a autoestima e a confiança para
pacientes que passaram por pro-
cedimentos oncológicos”, afir-
mou. Para ele, o projeto mostra
como a arte e a paixão podem se
unir para proporcionar a recupe-
ração física e ajudar a restabele-
cer uma parte importante da iden-
tidade feminina. “Uma inspira-
ção para todos nós”, concluiu.

"O A"O A"O A"O A"O APRENDIZPRENDIZPRENDIZPRENDIZPRENDIZ"""""

Filme polêmico sobre Donald Trump estreia no cinema
Fotos: Divulgação

Aplaudido no Festival de
Cannes neste ano, o drama bio-
gráfico "O Aprendiz", que retrata
a vida do ex-presidente dos Esta-
dos Unidos Donald Trump na
juventude como magnata imobi-
liário, estreia nas salas do Cine
Araújo, juntamente com "Sorria
2", continuação do filme  de ter-
ror  grande sucesso lançado em
2022. Vale destacar também  a
estreia dos documentários "Su-
per/Man: A História de Christo-
pher Reeve", sobre a vida do que-
rido ator que morreu tetrapléci-
cohá 20 anos, e "O Fenômeno Es-
pots", sobre a evolução dos jogos
eletrônicos no Brasil e no mundo.

"O APRENDIZ" (The Ap-
prentice -- Estados Unidos, 2024),
dirigido pelo cineasta iraniano Ali
Abbasi, é um drama biográfico so-
bre a vida, os obstáculos e o suces-
so do ex-presidente dos Estados
Unidos Donald Trump, especial-
mente  na época em que ele coman-
dou o reality show "The Apprenti-
ce" (O Aprendiz) entre os anos
2003 e 2015 na rede NBC.  Escrito
por Gabriel Sharman, o filme re-
trata um jovem Donald Trump  na
cidade de Nova York entre os anos
1970 e 80 tentando erguer um
novo império de negócios imobili-
ários, bem como seu relacionamen-
to com seu advogado e mentor Roy
Cohn (1927-1986). Entre rlos de
poder, amizade e o sentimento de
mentor protegido, o filme narra a
história da das origens de uma
importante dinastia americana.

O filme causou polêmicas por
abordar temas delicados como um
escândalo sexual e a vaidade ex-
trema do ex-presidente. Mostra
uma cena em  que Trump é retra-
tado como um  abusador sexual,
tendo estuprado  sua então espo-
sa Ivana,  baseada nos relatos do
processo de divorcio do casal. A
própria Ivana o acusou de estu-
pro em 1990.Também mostra o
uso de anfetaminas do ex-presi-
dente e procedimentos estéticos
realizados por ele, como tratamen-
to capilar e cirurgias plásticas. A
equipe jurídica de Trump tentou
bloquear o lançamento do filme ,
que acabou estreando no último
dia 11 em mais de 1.700 cinemas
nos Estados Unidos.Em sua pre-
miere mundial em maio deste ano
no Festival de Cannes, "O Apren-
diz" recebeu ótimas críticas  e uma

longa ovação em pé. Na opinião
dos críticos,"as atuações eletrizan-
tes saltam da tela e o visual retrô é
envolvente". Sebastian Stan como
o jovem Donald Trump, Jeremy
Strong como  o advogado Roy
Cohn e a búlgara Maria Bakalova
como a primeira esposa de Trump,
Ivana, certamente estarão na lista
de concorrentes ao Oscar em 2025.

"SORRIA 2" (Smile 2 -- Es-
tados Unidos, 2024) --  A maldição
do sorriso assustador retorna nes-
te segundo filme da franquia "Smi-
le" com uma história inédita e uma
nova protagonista, a atriz e canto-
ra britânica  Naomi Scott. Nova-
mente escrito e dirigido por Parker
Finn, é uma sequência direta do
filme de grande sucesso lançado
em setembro de 2022 e disponível
na Netflix. Na trama, Skye Riley é
uma cantora pop que começa a
vivenciar uma série de eventos
cada vez mais perturbadores e as-
sustadores quando está prestes a
embarcar em uma turnê mundi-
al e é forçada a enfrentar seu pas-
sado sombrio para retomar o con-
trole de sua vida antes que seja
tarde demais. Porém, uma mal-
dição maligna na forma de um
sorriso assustador poderá levá-
la à loucura. Além de Naomi Scott
como a cantora Skye Riley, o elen-
co traz  Kyle Gallner repetindo seu
papel como Joel, um policial que
é amaldiçoado com a Entidade
Sorriso, enquanto Lukas Gage e
Rosemarie DeWitt aparecem
como  o amigo e a mãe de Skye.

"SUPER/MAN: A HISTÓ-
RIA DE CHRISTOPHER REE-
VE" (Super/Man: The Christopher
Reeve Story -- Estados Unidos,
2024) é um belo documentário que
narra a ascensão meteórica do que-
rido ator Christopher Reeve ao es-
trelato com sua interpretação icôni-
ca do Superman e como sua vida se
transformou após um grave aciden-
te que o deixou tetraplégico.  Após o
acidente, Reeve tornou-se um líder
carismático na luta pela cura de le-
sões na medula espinhal e um de-
fensor incansável dos direitos das
pessoas com deficiência, além de
continuar atuando e dirigindo fil-
mes, até sua morte em  10 de outu-
bro de 2004, aos 52 anos. O docu-
mentário inclui  entrevistas com
amigos próximos, além de relatos
emocionantes de sua esposa, Dana
Reeve, e de seu filho, Will Reeve.

No terror Sorria 2, uma estrela pop é levada à loucura por uma
maldição malígna que faz vítimas na forma de um sorriso assustador

Documentário sobre Christopher Reeve é um filme tocante e uma
visão íntima da vida e do legado do querido ator, que ficou tetraplégico

Sebastian Stan vive Donald Trump na juventude como magnata imobiliário
em Nova York no polêmico filme sobre o ex-presidente dos EUA

"O FENÔMENO  ES-
PORTS" (Brasil, 2024) é um
documentário que retrata a
trajetória  dos esportes eletrô-
nicos, destacando a evolução e
o impacto dessa indústria no

Brasil e no mundo. no Brasil e
ao redor do mundo. Dirigido
por Fabrício Bittar, o interes-
sante filme mostra entrevistas
emocionantes, destacando a
paixão da comunidade gamer.

Brotas se destaca por oferecer atividades
de aventura que envolvem água

Divulgação

Com temperaturas de verão
em plena primavera, Brotas des-
ponta como um destino ideal para
quem busca se refrescar. Conheci-
da por sua abundância de águas
doces, o município oferece uma
variedade de opções para os turis-
tas caírem na água, desde cachoei-
ras exuberantes até o Rio Jacaré-
Pepira, um dos mais limpos do Es-
tado de São Paulo. Além disso, Bro-
tas se destaca por oferecer ativida-
des de aventura que envolvem água,
como rafting, boia-cross e stand up
paddle, o que atrai famílias e
amantes de adrenalina em busca
de diversão em meio à natureza.

O rio Jacaré-Pepira, por exem-
plo, é palco para diversas ativida-
des aquáticas que combinam emo-
ção e contato com a natureza. Raf-
ting nas corredeiras, canoagem e
passeios de caiaque são experiênci-
as que permitem aos visitantes ex-
plorar o rio de uma maneira única,
em meio à sua água cristalina.
Para os que preferem atividades
mais tranquilas, a dica é o boia-
cross e a flutuação, que garantem
momentos relaxantes enquanto as
águas do rio suavizam o calor.

Além do Jacaré-Pepira, Brotas
possui mais de 20 cachoeiras aber-
tas à visitação, cada uma com seu
charme e características específicas.
Trilhas que levam a quedas d’água
imponentes, como as cachoeiras
Cassorova e da Roseira, proporcio-
nam ao turista a chance de se re-
frescar em meio a cenários natu-
rais de tirar o fôlego. Algumas pro-
priedades oferecem estrutura com-

pleta para o visitante passar o dia,
com restaurantes, piscinas e áreas
de descanso, transformando o pas-
seio em uma experiência completa.

Para quem busca algo diferen-
te, a nascente Areia que Canta é uma
das atrações mais curiosas da re-
gião. Trata-se de um fervedouro que
proporciona uma sensação única de
flutuar enquanto a água borbu-
lhante jorra do solo. Além disso, a
areia branca e fina da nascente emite
sons quando friccionada, criando
uma experiência que encanta tanto
os adultos quanto as crianças.

Se refrescar em uma cachoeira
ou rio traz inúmeros benefícios para
o corpo e a mente. O contato com a
água ajuda a baixar a temperatura
corporal rapidamente, proporcio-
nando uma sensação imediata de
alívio do calor e tornando o dia mais
agradável e relaxante. As cachoei-
ras, além disso, propiciam massa-
gem natural, ativando a circulação
sanguínea e trazendo uma sensa-
ção revigorante. Por isso, escolher
um destino com muita água e na-
tureza é mais que um passeio.

Brotas, além de ser um para-
íso das águas, está preparada
para receber turistas com uma ex-
celente infraestrutura. Hotéis,
pousadas, ecoparques e restau-
rantes oferecem conforto e servi-
ços de qualidade. Não importa o
perfil do visitante – aventureiro,
família ou casal –, a cidade é uma
escolha certeira para escapar do
calor e se reconectar com a natu-
reza em um dos cenários mais
refrescantes do interior paulista.

A Rede Liberdade, organiza-
ção dedicada à defesa dos direitos
humanos e à integridade do pro-
cesso eleitoral, apresentou à minis-
tra Cármen Lúcia, Presidente do
Tribunal Superior Eleitoral (TSE),
e à Missão de Observação Eleitoral
da Organização dos Estados Ame-
ricanos (MOE/OEA) um relatório
sobre as violações eleitorais ocorri-
das durante o primeiro turno da
campanha de 2024. Além do rela-
tório, foram enviados ao Chefe da
Missão, Embaixador Espinosa Llo-
veras, e aos especialistas da Mis-
são, um ofício e uma cartilha deta-
lhando essas questões. O documen-
to aponta o descumprimento das
normas e diretrizes estabelecidas
pelo Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) por diversas candidaturas,
com foco nas irregularidades re-
portadas por cidadãos e ampla-
mente divulgadas nas redes sociais.

O relatório, referente ao pri-
meiro turno das eleições, faz parte
da 2ª Vigília Cívica e tem como ob-
jetivo ampliar o debate entre a so-
ciedade civil sobre os desafios do
processo eleitoral no Brasil. A Rede
Liberdade e o Instituto Tecnologia
e Sociedade (ITS Rio), responsáveis
pelo monitoramento do Observa-
tório de Violências Eleitorais, des-
tacam a importância de relatar as
irregularidades para que novas po-
líticas públicas sejam formuladas,
evitando a repetição dessas práticas
nas próximas eleições. A organiza-
ção também produziu uma carti-
lha que explica o conceito de vio-
lência política e orienta sobre for-
mas de prevenir ataques digitais.

“Precisamos de candidaturas
que apresentem propostas relevan-
tes, que realmente protejam os di-
reitos da sociedade e, acima de
tudo, respeitem as normas eleito-
rais. Candidatos que utilizam as
redes sociais para espalhar desin-
formação, ódio e preconceito não
estão à altura das demandas de
uma cidade e não têm competên-
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Rede Liberdade entrega
relatório sobre violações

cia para ocupar um cargo público.
Houve um trabalho de arar a ter-
ra para a construção de eleições
que conduzissem o parlamento
para uma configuração mais he-
terogênea, e essa luta deve conti-
nuar, com foco em candidatos
que respeitem a democracia”,
afirma Amarílis Costa, Diretora
Executiva da Rede Liberdade.

O relatório destaca violações
graves, como o uso indevido de
serviços públicos, discursos de
ódio, transfobia, misoginia, into-
lerância religiosa e disseminação
de desinformação. A Rede Liber-
dade alerta que essas práticas
comprometem não só a integri-
dade do processo eleitoral, mas
também o caráter informativo e
transparente das campanhas.

Diante dessas constatações, a
organização recomenda uma sé-
rie de ações para fortalecer a de-
mocracia e proteger a justiça elei-
toral, como programas educativos
para a sociedade e partidos, am-
pliação de campanhas de consci-
entização e a criação de um proto-
colo específico para lidar com dis-
cursos de ódio e violência política.
A entidade também reforça a ne-
cessidade de colaboração das pla-
taformas digitais no monitora-
mento e fiscalização das redes so-
ciais, com o objetivo de mitigar a
disseminação de conteúdos que
comprometem a lisura das eleições.

REDE LIBERDADE - Orga-
nização formada por advogadas e
advogados, a Rede Liberdade nas-
ceu em 2019 e desde então atua em
casos de violação de direitos e liber-
dades. Tem como missão fomentar
uma rede que garanta a proteção
jurídica para defensores de direitos
humanos, entidades da sociedade
civil e indivíduos que tenham seus
direitos constitucionais e liberdades
individuais violados, bem como fa-
zer uso dos sistemas jurídicos bra-
sileiros para proteger direitos e avan-
çar no combate a desigualdades.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Sua casa e seu
veículo aqui...

Crédito a partir de
580 parcelas fixas
Sem juros. Pode

usar o FGTS
só p/ casa -

19984238383

VENDO
Sítio 51.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDE OU TRO-
CA - Peugeot 208
Active 2022 prata
6 marcha automá-
tico com 27.000
km único dono na
garantia tratar cel
(19) 9.9781-3300.

Vendo chácara de
5844 m2 c/ casa
perto do Thermas
São Pedro Valor

480 Mil.
Tratar com (19)

99768-6812.

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------

ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------

SR. ARTEMIO NALIN faleceu
ontem, nesta cidade, contava 82
anos, filho dos finados Sr. Ja-
cob Nalin e da Sra. Amelia Ster-
di, era casado com a Sra. Maria
Madalena Pontello Nalin; deixa
os filhos: Eduardo Fernando
Nalin e Juliana Aparecida Na-
lin. Deixa netas, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “B” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FLAVIO JONAS DE GODOI
faleceu anteontem, na cidade
de Torrinha/SP, contava 43
anos, filho do Sr. Valentim Be-
nedito de Godoi e da Sra. Isa-
bel Aparecida de Godoi, era ca-
sado com a Sra. Priscilla Caro-
llyne Fischer de Godoi; deixa os
filhos: Livia Magalhães de Go-
doi; Davi Fischer Garpar e Kai-
que Fischer Garpar. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado

hoje, saindo o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SILVIO GIOVALDO ALI-
BERTI faleceu ontem, nesta
cidade, contava 68 anos, filho
do Sr. Silvio Aliberti e da Sra.
Maria José Crivellari Aliberti,
era casado com a Sra. Neide
Conceição Forti Aliberti; deixa

os filhos: Ricardo Donizete Ali-
berti, casado com a Sra. Cyn-
tia Cecilia Soares; Fabricio
Gustavo Aliberti, casado com
a Sra. Debora de Sousa e Gra-
siela aliberti, casada com o
Sr. Ued Butigon Pires. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PEDRO NOCETE (PAXA) faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba aos 80 anos de idade e
era viúvo da Sra. Carmela Orto-
lane Nocete. Era filho do Sr.
Jose Nocete e da Sra. Maria Ari-
ozo Nocete, falecidos. Deixa os
filhos: Amarildo Aparecido No-
cete casado com Marlene Ber-
tozo, Edilene de Cassia Noce-
te, Celio Nocete, Alexandre
Jose Nocete casado com
Amanda Cristina, Selma Apa-
recida Nocete Barrichelo ca-
sada com Fred Antonio Barri-
chelo, Maria Rosa Nocete de
Aguiar casada com Antonio
Carlos de Aguiar e Diana de
Fatima Nocete. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 16:00hs,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das
Pedras – Sala – 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO MANOEL DAS
VIRGENS faleceu ontem na ci-
dade de Saltinho, aos 82 anos
de idade e era viúvo da Sra.
Maria Belarmina Quaresma das
Virgens.  Era filho do Sr. Manoel
Joaquim das Virgens e da Sra.
Tergina Soares de Sousa, fale-
cidos. Deixa os filhos: Gerolina
das Virgens Braga casada com
Antonio de Souza Braga, Osmar
Quaresma das Virgens casado
com Rosa Neris, Elita Quares-
ma das Virgens, Dionilia Qua-
resma Faria casada com Geral-
do Faria, Oscar Quaresma das
Virgens. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje às 10:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Saltinho, seguindo para o
Cemitério Municipal de Salti-
nho. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BOAVENTURA FILHO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 84 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Aurora Maria Torquato Ferreira.
Era filho do Sr. João Boaventu-
ra Cunha e da Sra. Merces Al-
ves Cunha, falecidos. Deixa os
filhos: João Cassio Boaventu-
ra casado com Tatiana Apare-
cida Fosenca Boaventura, Jose
Renato Boaventura, Claudio
Alexandre Boaventura e Patri-
cia Fernanda Boaventura. Dei-
xa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O Velorio
ocorreu ontem na Sala Safira
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 14:00hs
até as 16:45hs, em seguida
ocorreu a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no mesmo lo-
cal. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM ANA PAULA FERNAN-
DES ROBERTO faleceu ante-
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 37 anos de idade. Era
filha do Sr. Benedito Francisco
Roberto e da Sra. Cleuza de
Souza Fernandes, falecida.
Deixa os filhos: Kiara, Kauan,
Kamili, Kemili, Kaique, Kauane,
Kesia. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JURACY MENDES NEVES
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 93 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Amadeu
Neves. Era filha do Sr. Sebasti-
ão Mendes de Moraes e da Sra.
Lucilla Morato de Moraes, fale-
cidos. Deixa os filhos: Maria
Ines Neves, Milton da Cruz Ne-

ves, Neide Aparecida Neves
Francisco casada com Frede-
rico Leite da Silva, Lucila Maria
Neves. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 09:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende.  À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

JOVEM VITORIA MUNIZ FREI-
TAS NOVAIS DA COSTA faleceu
anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 17 anos de idade.
Era filha do Sr. Israel Silva No-
vais da Costa e da Sra. Eliete
Muniz de Souza Freitas. Deixa
irmãos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje às 10:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 03, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MOACIR APARECIDO PA-
DOVEZE faleceu ontem na ci-
dade de Rio das Pedras, aos
70 anos de idade.  Era filho do
Sr. Raymundo Padoveze e da
Sra. Olinda Elvira Pantaroto

Padoveze, falecidos. Deixa os
filhos: Camila Padoveze Bas-
so casada com Luan Rosami-
gl ia Basso, Laís Padoveze
Manriquez casada com Ra-
mon Manriquez. Deixa netos,
irmãos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje às 13:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CUSTODIO DE
OLIVEIRA RODRIGUES faleceu
anteontem na cidade de Capi-
vari, aos 57 anos de idade e
era casada com o Sr. Benedi-
to Aparecido Rodrigues. Era
filha do Sr. Pedro Custodio de
Oliveira e da Sra. Isaura Mari-
ano de Oliveira, falecidos. Dei-
xa os filhos: Wiliam Tiago Ro-
drigues, Weligton Rodrigues,
Ilana Cristina Rodrigues. Dei-
xa 5 netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 03, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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